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Политическая гонка походит к концу. 7 декабря перед каждым из нас встанет вопрос: ка�

кое будущее выбрать? Будущее, в котором большинству уготована судьба бессловесных по�

лубесплатных «рабов»? Или будущее, в котором власть будет реально прислушиваться к го�

лосу народа? Будущее с «единственной партией» (читай: подневольное единомыслие, анало�

гичное недавнему «одобрямс»)? Или будущее, в котором будет слышан голос всех слоев об�

щества, всех политических партий и общественных объединений страны?

Страна выбирает будущее своих детей. Между тем процесс этот во многом затруднен. Вы�

боры в Кузбассе проходят очень нервно. Чиновники прыгнули, кажется, выше головы, чтобы

сделать эти выборы сами «грязными» в истории трудовой области.  Не случайно многие куз�

бассовцы сейчас находятся под своеобразным «гипнозом». И дело не только в том, что власти

сделали нищими большинство граждан. В Кузбассе трудно найти предприятие, учреждение или

учебное заведение, куда бы не проникли ходоки от «партии власти» � им это очень просто, на

них работает вся чиновная рать, все силовые структуры, да и деньги всегда под руками.  Одур�

маненные возможностью безнаказанно творить произвол и бесконтрольно тратить казну «слу�

ги» стараются подкупить избирателей различными подарками (от коробки конфет до машины,

купленной на средства федерального бюджета), зрелищами, пожиманием руки «самого»... За�

висимые руководители этих предприятий, учреждений и учебных заведений вынуждены «про�

водить работу с электоратом». Во многих местах целые коллективы делают вид, будто намере�

ны голосовать за кандидатов от чиновников, � иначе могут наслать проверки, перекрыть бюд�

жетное финансирование, уволить с работы. Это уже было в Кузбассе не раз. Регион запуган.

Люди знают, кто это сделал. Люди в растерянности от бездействия центра, от всесилия и ци�

низма местных «князьков», от выборочного применения законов «законниками». Этого не ви�

дят только безнадежно испорченные люди.

Но не стоит забывать, уважаемые читатели: голосование проходит не на собраниях и митин�

гах, организованных партийцами и чиновниками. Голосование проходит на избирательных уча�

стках. И голосование будет ТАЙНЫМ. Никто и никогда не узнает, если вы сами этого не захоти�

те, за кого вы отдадите  свой голос на предстоящих выборах Государственной думы. Слава

Богу, для этого нет технических возможностей. Поэтому не бойтесь. Слушайте голос собствен�

ного разума, а не подкупленный или испуганный призыв своего начальника или засланного гон�

ца из администрации. Даже если вам и приходилось вслух говорить, что вы отдадите свой голос

за представителя, к примеру, «партии власти», � на самом деле вы можете этого не делать. В

кабине для ТАЙНОГО голосования вы должны  быть одни. И вы можете отдать свой голос лю�

бому из кандидатов или, в крайнем случае, проголосовать против всех.

Что касается того, что «на выборы можно и не ходить»,  то имейте в виду: ваше отсутствие

играет на руку недобросовестным представителям «партии власти». Аналогично и «против всех»

на практике лишь повышает шансы прохождения в выборный орган выдвиженца  чиновниче�

ства, наименнее профессионально подготовленного кандидата.

Итак, помните:

РАЗУМНОЕ ТАЙНОЕ ГОЛОСОВАНИЕ % ЭТО КЮЧ  К ПОДЛИННОЙ
СВОБОДЕ И  БОЛЕЕ  СПРАВЕДЛИВОМУ  РАСПРЕДЕЛЕНИЮ

БОГАТСТВ  СТРАНЫ  И  КУЗБАССА
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Творцы тепла
и света

Опять первые
в мире

Во вторник в ООН
опубликован доклад, со�
гласно которому с начала
2003 года в 29 развитых
странах мира наблюдается
резкое сокращение числа
заявлений о предоставле�
нии политического убежи�
ща. В то же время наиболь�
шее количество прошений
подано от россиян. С янва�
ря по сентябрь было пода�
но в общей сложности
343,57 тыс. заявлений, из
них 23 тыс. 681 – от граж�
дан России. Об это сооб�
щило агентство Reuters.

Запрещен
учебник

Долуцкого по
истории  России

Министр образования В.
Филиппов подписал приказ
о снятии грифа «рекомендо�
вано» с учебника «Отече�
ственная история. 20 век»
для 10�11 классов под ре�
дакцией И. Долуцкого. Об
этом РИА «Новости» сооб�
щил первый замминистра
образования В. Болотов.

Болотов заявил, что
«достаточно полистать
учебник, чтобы в нем уви�
деть предвзятое отноше�
ние к нашей российской
истории, к ее последним
годам, и пристрастное из�
ложение материала».
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«Кузбассэнерго»
не планирует

отключать
должников

Компания «Кузбассэнер�

го» без сбоев отработала на�
чало сезона зимних пиковых

нагрузок. Одновременно, как

заявил во вторник коррес�
понденту ИА REGNUM гене�

ральный директор «Кузбас�

сэнерго» Сергей Михайлов,
компания решила в оставше�

еся до выборов время не

предпринимать ограничения
в подаче электрической и теп�

ловой энергии, чтобы не дес�

табилизировать ситуацию и
не допустить спекуляций на

проблемах энергетики в по�

литической борьбе. Это ре�
шение принято, несмотря на

то, что как раз в последнее

время значительная часть по�
требителей энергосистемы

практически перестали рас�

считываться за потреблен�
ную энергию.

Сначала
заволокитить,

а  потом сказать,
что поздно

Весь Кузбасс знает, что

на кандидатов в депутаты от
«Единой России», поддер�

жанных губернатором, мощ�

но работает административ�
ный ресурс (подробнее – на

стр. 3�5). Граждане и осталь�

ные претенденты на думское
место заваливают избира�

тельные комиссии жалобами,

да все без толку. И лишь
представители ЛДПР пошли

другим путем – с их стороны

был подан иск о снятии кан�
дидата по 89�му избиратель�

ному округу Т. Фральцовой,

на счету которой масса гру�
бых нарушений, в том числе

и подкуп избирателей, с
предвыборной гонки.

На этой неделе дело рас�

сматривалось в областном
суде. Когда еще была воз�

можность вынести законное

решение по представленным
фактам нарушений, многие

из которых носят бесспор�

ный характер, суд не торо�
пился и ограничился лишь так

называемыми досудебными

слушаниями. А во вторник
дело закрыли: истек предель�

ный срок до дня выборов,

после которого никто, даже
суд, уже не может снять кан�

дидата с дистанции.

Присутствовавшие на

процессе наблюдатели и

журналисты сделали одно�

значный вывод: беззаконие,

творимое властями в ходе

выборной кампании, санкци�

онировано с самого «верху»,

и народу остается только

одно – поставить «Единую

Россию» вне общества.

Алексей СЕРГЕЕВ.

Лучшим
механизаторам –

по комбайну
Исполняющий обязанно�

сти губернатора В. Мазикин

вручил руководителям луч�

ших хозяйств и лучшим меха�
низаторам зерноуборочные

комбайны «Дон�1500» � все�

го 50 машин.
В. Мазикин напомнил, что

в сентябре делегация Кеме�

ровской области посетила в
Ростове завод «Ростсель�

маш», который производит

комбайны «Дон». Было зак�
лючено соглашение, по кото�

рому завод поставит в Куз�

басс к середине 2004 года
200  комбайнов. Первые де�

сять комбайнов из них посту�

пили ко Дню села. На этой
неделе – вторая партия. Схе�

ма расчета лизинговая: сто�

имость машин оплачивается
из областного бюджета, а

затем в течение 7 лет сель�

хозпредприятия рассчитыва�
ются с ним деньгами, зерном,

своей продукцией.

В ближайшей перспекти�
ве – работа с Красноярским

комбайновым заводом. По

словам Мазикина, к уборке
2004 года планируется заку�

пить и там 50  современных

зерноуборочных комбайнов.
Тем более что для обслужи�

вания и ремонта новых ма�

шин в Кузбассе имеется тех�
нический центр, создан га�

рантийный запас запчастей,

ведется переподготовка кад�
ров.

«Скорую помощь»
вызвали на площадь

Пушкина
Перед выборами власти

стараются провести любое

деловое мероприятие торже�

ственно, с помпой. Вот и но�

вые машины «Скорой помо�

щи» не просто загоняли в га�

ражи, а «вручали» их водите�

лям и медучреждениям на

площади Пушкина областно�

го центра. «Партия власти»

старалась и это записать на

свой счет.

Между тем деньги на ма�

шины тратили не партийные

– из областного бюджета,

формируемого прежде всего

за счет налогополательщи�

ков. То бишь это не подарок

чиновников, а то, что зарабо�

тало своим трудом населе�

ние. Тем более что автопар�

ки станций скорой помощи

давно нуждались в укрепле�

нии.

По 4 автомобиля будут

переданы станциям скорой

медицинской помощи Кеме�

рова и Прокопьевска. По три

получат г. Ленинск�Кузнец�

кий и Новокузнецк, по два –

Киселевск и Белово. И по од�

ной машине будет отправле�

но в Осинники, Гурьевск, Ан�

жеро�Судженск и Юргу.

В поселке Каз
зазвонил телефон

ОАО «Евразруда» вос�

становило телефонную связь
в посёлке Каз Таштагольско�

го района. Для приобретения
новой электронной АТС ру�

ководством компании было

выделено около трёх милли�
онов рублей.

Более 1 000 абонентов

остались без связи 18 октяб�
ря, когда в результате корот�

кого замыкания единствен�

ная поселковая АТС вышла
из строя. Для поддержания

минимального уровня связи

была обеспечена работа 50
телефонных аппаратов, рас�

положенных в школах, боль�

ницах и других местах наи�
большего скопления людей;

два из них находились в ма�

газинах с круглосуточным
режимом работы.

Благодаря помощи, ока�

занной управляющей компа�
нией «Евразруда», в домах

жителей Каза вновь зарабо�

тали телефоны. В отличие от
прежней, новая телефонная

станция оснащена системой

защиты от резких перепадов
напряжения. В ближайшее

время руководство компании

совместно с администрацией
г. Таштагола планирует уста�

новить в посёлке базовую

станцию для обеспечения на�
селения качественной мо�

бильной связью.

Детсад будет
работать

круглосуточно
В Юрге после капиталь�

ного ремонта открылся детс�

кий сад № 5. Этого дня с не�

терпением ждали в 130 семь�
ях юргинцев, дети которых

посещают «Подсолнушек».

В этом детском дошколь�
ном учреждении создана

группа медико�психолого�пе�

дагогической поддержки для
детей из малообеспеченных,

неблагополучных семей. Эта

группа формируется  органа�
ми соцзащиты. Здесь дети

могут находиться с понедель�

ника по пятницу – круглосу�
точно, за счет горбюджета. С

ними занимаются психологи,

педагоги. И единственная за�
бота их матерей – привести

ребенка в детский сад, где он

будет сыт и ухожен. И этого
не удосуживаются сделать их

матери. На момент пребыва�

ния комиссии в  группе нахо�
дился один малыш из 12.

У инвалидов теперь
свое такси

В Кемерове в рамках

празднования Дня инвалидов

начало функционировать

«социальное такси».В число

льготников в этом случае вхо�

дят одинокие инвалиды�

«опорники» (в том числе

дети), инвалиды по зрению,

одинокие инвалиды ВОВ,

нуждающиеся в уходе; люди,

получившие инвалидность

при исполнении воинского

долга – в Чечне, Афганиста�

не, Таджикистане и т.д. И со�

провождающие их лица.

Инвалиды могут получить

талон на пользование такси в

центрах социального обслу�

живания,  либо сам центр

вправе заказать поездку для

инвалида. Для этого  нужно

позвонить в комплексный

центр социального обслужи�

вания по месту жительства.

Владельцы крупных пар�

ков легковых такси города:

«Зебра», «Бумеранг», «Так�

си Блюз», «Вояж» и другие

поддержали эту инициативу.

(По сообщ. наших корр.,
медиа�группы «Кузнецкий

мост», пресс�службы АКО,

информагентства Регнум.)

Ничто так не увеселяет

выборную кампанию, как

нервенные крики подконт�

рольных СМИ в поддержку

кандидатов от власти. Рабо�

тая из�под палки, они часто

срываются на  визг, на  уро�

вень базарных разборок, во

время которых стыдно даже

открыть имя автора. Кстати,

в последнее время в Кузбас�

се наметилась – полагаем,

не без некоторого влияния

таких газет, как «Край» и

«Российский репортер» �

определенная тенденция

стыдливости в применении

лжи и клеветы  против не�

угодных власти кандидатов

– к сожалению, пока толь�

ко наметилась. Не случайно

особо грязные материалы в

ходе нынешней политичес�

кой гонки появились не в

кузбасской прессе.

Взять публикации ново�

сибирского еженедельника

«Честное слово» об одном

из кандидатов в депутаты

Госдумы, баллотирующем�

ся Кемеровскому избира�

тельному округу № 89. За

версту же уши видны! Про�

читал я, например, матери�

ал «...С приставкой PR»,

подписанный «отделом рас�

следований «ЧС», и как про�

фессионал могу вас заве�

рить, уважаемые читатели,

что никакое это не рассле�

дование. И даже, похоже,

вообще не журналистская

работа. Даром, что не стоит

клеймо «изготовлено на

площади Советов областно�

го центра Кузбасса».

Любой уважающий себя

читатель может разобрать�

ся в этом сам.  Ведь о чем

идет речь в этой публикации

«ЧС»? О каком�то PR�пла�

не, составленном штабом

независимого кандидата А.

Приставки. Естественно,

анонимном. Естественно, с

«пужалками» типа Кислю�

ка. Прием, не единожды ап�

робированный в Кузбассе:

найти «врага», нарисовать

схему захвата Кузбасса

этим «врагом», лучше на�

глядную, со сжимающимися

стрелками, так, чтобы у не�

сведущих граждан захвати�

ло дух. Мне как журналисту

доводилось внедряться в

чиновную рать Кузбасса. В

обладминистрации есть вы�

ходцы из спецслужб. В

спецслужбах хорошо вла�

деют индивидуальной и

массовой психологией. Для

обсуждения такого рода

вопросов могут собрать со�

вещание. Методом «мозго�

вого штурма» выработать

схему якобы «объективного

освещения событий».

На этот раз фантазия,

похоже, отказала. Было уже,

было, господа! В период

борьбы с «Микомом» на од�

ном из угольных разрезов

власти тоже вдруг «нечаян�

но» обнаружили секретный

план по захвату власти в Куз�

бассе. Тоже анонимный.

Многие тогда в него повери�

ли... Но сей раз людей явно

не проведешь.

Как «участник» нынеш�

него плана свидетельствую:

вранье! Подметная ложь,

причем неряшливо сработан�

ная. Например, моя фамилия

в этом «плане» искажена. А

ведь ваш покорный слуга по�

дан как один из членов шта�

ба, ответственный за одно из

направлений работы. Неуже�

ли бы в штабе кандидата не

знали фамилию человека,

если бы доверили  ему кон�

фиденциальную информа�

цию?

Делается это в недрах

власти так. Скрупулезно от�

слеживается избирательная

кампания. Отбираются собы�

тия и факты, которые надо,

с точки зрения «самого» или

«слуг», дезавуировать, обо�

лгать, нейтрализовать их воз�

действие на умы людей. Эти

события выстраиваются во

временной ряд. Рядом мон�

тируются компрометирую�

щие анонимные «факты». И

очередное «разоблачение»

готово.

Отказала, отказала на

сей раз фантазия у подмет�

ных дел мастеров. Записали,

к примеру, в план пункт

«организация совместной

поездки по Кузбассу М. Кис�

люка и А. Приставки». Но

она почему�то не состоя�

лась... А могла ли состоять�

ся? Увы. У М. Кислюка, как

«РР» уже писал,

Есть доверенное лицо в

Кузбассе, член его избира�

тельного штаба (по будущим

губернаторским выборам) –

профессор�историк кеме�

ровской медакадемии Л. Ло�

патин. В текущей думкой

кампании, как видно по прес�

се, он не участвует, в окруже�

нии кандидатов Приставки,

Сагары или кого другого

даже случайно не мелькал.

Журналиста Дмитрия Са�

гару я упомянул в связи с его

принадлежностью к «партии

Чубайса» (СПС). Связь с А.

Чубайсом усиленно инкрими�

нируют и А. Приставке (кто�

то даже выпустил «за свой

счет» смешную листовку ти�

ражем 250000 экз.). Если бы

она, связь между Чубайсом и

Приставкой, была, дороги

Сагары и Приставки наверня�

ка бы переплелись. Кому�то

одному из них наверняка бы

пришлось сойти с дистан�

ции... Никто из них не сошел.

Силы распылены. Такая не�

расчетливость «рыжему»

явно не свойственна.

Конечно, нельзя сказать,

что составляли «план», яко�

бы «нечаянно» всплывший в

одном из трактиров Новоси�

бирска, совсем уж некудыш�

ные люди. Многие пункты ра�

ботают в нем, так сказать, на

опережение событий. Напри�

мер, есть пункт «организация

жалоб на Т. Фральцову в ок�

ружную и областную избира�

тельные комиссии» (Т.

Фральцова – выдвиженец

«партии власти»; как уже со�

общалось, идти в Госдуму не

хотела, но губернатор ска�

зал: «Пойдешь!» � Ред.).

Известно, что на канди�

датов от чиновничества,

особенно подневольных,

мощно работает админист�

ративный ресурс. Вся рать

«слуг» рыскает в эти дни по

Кузбассу, нагоняя страх на

руководителей предприя�

тий, учреждений и учебных

заведений: подкупают по�

дарками и  должностями,

угрожают, увещают обеспе�

чить, чтобы люди проголо�

совали за их кандидата.

Иначе... Люди запуганы.

Как считают независимые

наблюдатели и кандидаты,

нарушений со стороны ко�

манд чиновных выдвижен�

цев – масса. Естественно,

другие кандидаты подают

жалобы. А составители

«плана» говорят: смотрите,

мы правы, они действитель�

но пишут жалобы на наших

кандидатов... Очень прав�

доподобно, но надо ли ве�

рить?

Людей грубо обманыва�

ют, публикуя в подконт�

рольных СМИ  написанные

в местных фирмах рейтин�

ги (один такой предлагали

и «Российскому репорте�

ру», обещали за его публи�

кацию «хорошо заплатить,

если хотите, через полчаса

человек с деньгами при�

дет»). Согласно одним из

них та же Т. Фральцова, на�

пример, имеет рейтинг про�

центов 30, а Приставка –

менее пяти. Не смешно ли?

На самом деле, согласно

социологическому опросу,

проведенному на днях  не�

зависимым московским

Фондом развития инфор�

мационных инициатив

«Сфера согласия», соотно�

шение пока такое: 34 к 25.

И сторонников у независи�

мого кандидата, хотя он и

имеет значительно мень�

шую возможность расска�

зывать о своей программе

(многие встречи Приставки

с избирателями грубо со�

рваны чиновниками), стано�

вится с каждым днем все

больше и больше...

«Слуги» рвут и мечут. И,

не чуя твердой почвы под

угодливыми ногами, начи�

нают терять меру. Напри�

мер, записали в «плане»,

который приписывают шта�

бу кандидата А. Приставки:

«Перехват телефонных пе�

реговоров Тулеева...» � да�

лее следует еще ряд фами�

лий чиновников обладмини�

страции. А это даже техни�

чески невозможно. Разве

что УФСБ пойдет против гу�

бернатора и закона...

� Глупости. Других ком�

ментариев нет, � сказали в

штабе А. Приставки в ответ

на нашу просьбу проком�

ментировать это «новоси�

бирско�кемеровское» со�

чинение. – Что касается

планов нашего штаба, то

они открыты, любой жела�

ющий может с ними позна�

комиться.

Глупости? Возможно.

Но почему так извращают�

ся, почему так изворачива�

ются «слуги»? Отчего такой

мощный натиск на незави�

симых кандидатов, на Сага�

ру, того же Приставку?

(Окончание на стр. 4)
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Кузбасский  характер  должен  проявиться  в  ходе  нынешней  выборной  кампании

Александр
КОСВИНЦЕВ,

главный редактор.

27�30 ноября в Чехове
прошло первенство по тя�

желой атлетики среди юно�
шей и девушек до 18 лет сре�
ди сборных команд СДЮ�

ШОР.
Сборная Кемеровской

области заняла третье мес�

то среди 27 команд.
* * *

Совет Федерации РФ
проголосовал за ликвида�

цию российских внутрен�
них офшорных зон.

* * *

Распоряжением Адми�
нистрации области от
26.11.2003 № 1380�р создан

областной совет по каче�
ству пищевых продуктов.

* * *

Кузбасские бизнесме�
ны из Новокузнецка побе�
дили в тендере по прива�

т и з а ц и и  к р у п н е й ш е г о
угольного разреза Монго�
лии «Шарын�Гол».

* * *
Во вторник в Томске со�

стоялась встреча губернато�
ра Кузбасса А. Тулеева с гу�
бернатором Томской области
В. Крессом. Речь шла о соци�
ально�экономическом со�
трудничестве регионов.

* * *
Департамент социальной

защиты населения Кемеров�
ской области, объявил откры�
тый конкурс на поставку
кресло�колясок для инвали�
дов Кемеровской области.

* * *
В декабре � январе в Ке�

мерово проводится II этап
регионального конкурса
«Менеджер 2003 года в Куз�
бассе». В нем будут уча�
ствовать команды�победи�
тели I  этапа конкурса из
Анжеро�Судженска, Юрги,
Прокопьевска, Кемерово,
Новокузнецка, Междуре�
ченска. Численность каж�
дой команды � 6 человек.

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Учитель Владимир
Надь (г. Березовский):

� Эти выборы запомнят�

ся надолго. Запомнятся

беспрецедентной ложью,

обманом, лицемерием со

стороны власть предержа�

щих. «Единая Россия» пре�

взошла все и вся. Они обма�

нутых вкладчиков снова об�

манули, взбудоражили, но

не один из них денег обрат�

но не получил. И наркотор�

говлю прикрыли горячими

линиями. Давно всем изве�

стные адреса наркодельцов

донесли аж до главных ми�

лицейских начальников, в

том числе и крышующих

этот «бизнес», так называ�

емых оборотней – спод�

вижников товарища и быв�

шего заместителя одного из

лидеров «Единой России».

А на прошлой недели ко

Дню матери от «Единой

России» и известной одно�

мандатницы развозили ты�

сячи коробок с конфетами,

тортами  по школам, детс�

ким садам, библиотекам,

РЭУ, подкупая избирате�

лей.

И это не все. На кузбас�

скую землю приземлялись

самолеты со знатными

людьми России � Грызло�

вым, Карелиным, Якубови�

чем, Басковым и другими. А

чего летели, зачем? Гово�

рят, не только фотографи�

роваться на память с разма�

шистой, моторной, штурма�

нистой и энергичной Фраль�

цовой, как говорит «сам», а

чтобы поддержать всена�

родно. Сейчас уже думают

над тем, как бы подсчитать

голоса, чтобы за них было

в городах 50, а в селах � 75

процентов.

В областном центре от�

мечено еще одно ноу�хау,

так сказать, сверхновинка

предвыборных технологий.

На одном из заводов сотням

людей, работающих в этот

день, велено, чтобы они взя�

ли по месту жительства от�

крепительные талоны. И 7

декабря проголосовали на

участке – рядом с заводом,

под бдительным присмот�

ром начальников цехов, ма�

стеров и бригадиров. А не

то уволят, сократят, премии

лишат... Нам хорошо изве�

стно, что в ряде избиратель�

ных участков готовятся к

действиям, за которые по�

том придется родственни�

кам  в зону сухари носить.

Мы обещаем, что поймаем.

И предупреждаем всех, кто

этим намерен заниматься, на

избирательные участки в

день выборов выйдет более

десяти тысяч наблюдателей

от объединенной оппозиции.

А что касается вопроса,

кто победит на этих выборах,

это уже известно. В 99�м году

оболванили людей, запудри�

ли мозги и обманули в оче�

редной раз. Одно могу ска�

зать точно, народ проиграет,

а «Единая Россия» одержит

пиррову победу, и на этот раз

последнюю.

Одна треть избирателей,

и не меньше, проголосует

«против всех», а на выборы

придет далеко меньше поло�

вины. В лучшем случае, про�

центов 30, и это тоже будет

протест, и прежде всего про�

тив действующей власти.

Директор кемеровской
фирмы «Славутич» Вла�
дислав Рязанов:

� Если пройдут в Думу

кандидаты в депутаты от

партии власти и партия «Еди�

ная Россия», то не думаю, что

шахтеры выйдут на рельсы.

Может, по прошествии како�

го�то времени, когда Дума

будет принимать антинарод�

ные законы.

Считаю, что за кого бы

народ ни проголосовал, уже

на 60�70 процентов все пре�

допределено. Якобы за

«Единую Россию» проголо�

сует весь Кузбасс. Хотя в ре�

алиях все будет не так. Уве�

рен, что на самом деле боль�

ше 15 процентов «Единая

Россия» вообще не сможет

набрать, потому что эта

партия самая непривлека�

тельная.

Почему сегодня ополчи�

лись на партию КПРФ?  По�

тому, что это единственная

оппозиция, которая может ей

противостоять, но они не по�

бедят. Я сегодня ставлю для

себя такой вопрос: «А что ты

хочешь, какую видишь для

себя страну?» И отвечаю � то,

что написано в программе

КПРФ. Страной должны уп�

равлять люди, которые не

будут представлять интересы

верхушки, а интересы про�

стых людей.

Прогнозирую фальсифи�

кацию результатов выборов,

которые на сегодняшний

день стали самыми грязными

выборами, которые можно

еще придумать в Российской

Федерации. А будут они та�

кими потому, что надо будет

через полгода поддержать

товарища Путина, и это его

установка. Нарушение зако�

на и презрение к народу.

Пенсионер, бывший де�
путат Кемеровского облас�
тного Совета Николай Не�
дашковский:

�Я вижу, как вовсю ис�

пользуется административ�

ный ресурс в поддержку сво�

их кандидатов от власти.

Другим – независимым кан�

дидатам не дают встретиться

с избирателями. Это неспра�

ведливо. Я не знаю, куда

смотрит прокуратура? Наше�

му кандидату в Думу Анато�

лию Приставке нигде не дают

выступить, организовать

встречи. Приставка – это

ведь лидер, он очень много

знает, у него огромный опыт

руководителя, умеет обра�

щаться с людьми, он в Думе

принесет немало пользы. Та�

ких людей, как он, надо бе�

речь, а вместо этого на него

льют грязь. Но пусть люди не

верят этому, все это чушь. Но

мне иногда бывает стыдно за

народ, который подхватыва�

ет эту чушь и шепчет друг дру�

гу.

А кругом Фральцова,

Фральцова и Фральцова. Ну

что она? Я ее плохо знаю, и

не хочу ее обидеть, но, счи�

таю, ее потолок – это быв�

ший директор школы.

Агитация же за партию

«Единая Россия» уже надое�

ла. Только зря тратят народ�

ные деньги. Исход выборов?

Если не сфальсифицируют,

то еще можно ожидать что�то

хорошее. А если сфальсифи�

цируют, то народ будет мол�

чать, потому что он привык к

этому, потому что живет в

страхе.

Помощник депутата ке�
меровского городского Со�
вета Михаил Шакиров:

� В последние дни где я

только не был, и в Анжерке,

и в Яе, и Ижморском районе,

и деревнях,  и везде народ

поддерживает Приставку

«Фральцова уже и так обеими ногами в Думе» Анатолия Григорьевича.

Учителя в узком кругу вы�

ступают против Фральцо�

вой, которую власти так

упорно навязывают. В ней,

в отличие от Приставки, не

видят лидера.
Уверен, что Приставка

победит на выборах, если
не будет фальсификации.
Власти уже сегодня дока�
зывают, на что они способ�
ны, – применяют грязные
технологии через подкон�
трольные средства массо�
вой информации, порочат
честных людей. И не дают
выступить Приставке по
телевидению, радио, а
только Фральцовой.

Поведение властей на�
поминают мне телесериал
«Бригада». У людей уже
начинается отвращение к
некоторым кандидатам,
когда их постоянно пока�
зывают по ТВ, навязывают
народу.

Я уверен, что может
быть фальсификация. В
начале 90�х я был наблю�
дателем на выборах, и
знаю, как делается подта�
совка. Эти выборы будут
самыми грязными из всех.
Но, я уверен, выиграет
Приставка, и правда вос�
торжествует.

Председатель благо�
творительного фонда по
работе с бывшими осуж�
денными, один из руко�
водителей анжерских
пикетчиков в ходе
«рельсовой войны» 1998
года Сергей Расторгуев:

� Когда многие партии
подписали договор «О че�
стных и чистых выборах»,
народ в это не поверил. И
не зря. Использование ад�
министративного ресурса
для продвижения канди�
датов от власти и примене�
ние грязных технологий
против «неугодных» ей
кандидатов используется
по полной программе. И,
кажется, зарвавшиеся вла�

сти уже заранее предре�
шили исход выборов.

Но, я считаю, что куз�
басский народ не клюнет
на предлагаемую ему при�
манку и откровенное вра�
нье. Люди  выбрали себе
уже лидера новой волны –
независимого кандидата
по 89�му округу � Анато�
лия Приставку. За него от�
дадут голоса тысячи ан�
жерцев. А в случае фаль�
сификации и подтасовки
результатов выборов, про�
явят свой характер и вста�
нут на защиту своих инте�
ресов. Ведь шахтеры мо�
гут проявить волю. Люди
уже заранее готовят на�
блюдателей от партий и от
нашего лидера. Если и это
не поможет, то мы дойдем
через все инстанции до
Верховного суда. А пока
нам еще предстоит борь�
ба. Хочу обратиться к
гражданам Кузбасса:
«Люди, не бойтесь голосо�
вать по зову сердца, даже
если вы обещали отдать
голоса за кандидата от
власти. Не забывайте, что

голосование тайное».

 Подготовила

Св. САМОЙЛОВА.

На одной из встреч избирателей с кандидатом в депутаты Госдумы Тамарой Фраль�
цовой и кандидатом на пост главы города Кемерова Владимиром Михайловым после�
дний, будучи нынешним мэром города, заявил:  «Тамару Анатольевну Фральцову не
надо даже и представлять, и много говорить о ней. Думаю, что Фральцова уже и так
обеими ногами в Думе».

И тут же в зале послышались смешки. Наконец�то у нормальных людей появилось
чувство протеста против навязывания им кандидата от власти и использования адми�
нистративного ресурса. И то, о чем заявил мэр города, заставило насторожиться и
задаться вопросом: «Откуда Владимиру Васильевичу заранее известен исход выбо�
ров?» Неужели власти в очередной раз готовы к фальсификации и подлогу? Если это
не так, то почему у главного городского чиновника такая уверенность?

Высказаться по данному поводу мы попросили известных в Кузбассе  людей.

Угольная отрасль Куз�

басса — истинная кормили�

ца всего нашего населения.

Это известно даже школьни�

кам. А их мудрые учителя,

знающие доктора, которые

лечат людей от недугов, по�

лучают из бюджета свои зар�

платы только потому, что

день и ночь горняки добыва�

ют из земных недр полезные

ископаемые, считающиеся во

всем мире дорогим товаром.

Наш губернатор и подав�

но в курсе, какое несметное

богатство дано нам  приро�

дой, и как им надо распоря�

диться наиболее эффектив�

но. Конечно, Аман Гумиро�

вич заботится о том, чтобы

результаты угольного произ�

водства шли исключительно

на пользу населения.

Губернатор Тулеев с са�

мого начала своей деятель�

ности желал, чтобы все жи�

тели, независимо от сферы

приложения своих физичес�

ких сил и  интеллекта, хоро�

шо питались, одевались, до�

стойно отдыхали после тру�

дов праведных. И чтобы ве�

тераны–пенсионеры не бе�

довали... А дети — наше

светлое будущее — пусть

даже оставшиеся по траги�

ческим причинам сиротами,

ощущали о себе неустанную

заботу, выраженную не толь�

ко в добросердечии воспита�

телей домов�интернатов, но

и в материальном благосос�

тоянии. Но все эти масштаб�

ные благие дела (а не разо�

вые акции) можно исполнить

только когда в бюджете не

будет дефицитных «дыр».

Однако денег на соци�

альные нужды постоянно не

хватает. Отчего? Вроде про�

декларированы успехи эко�

номических реформ. Цели�

ком и полностью согласова�

на с правительством РФ про�

грамма реструктуризации

угольной промышленности.

Активно разрабатываются

новые месторождения, и, как

следствие,  увеличивается

объем добычи  — в том чис�

ле самым выгодным откры�

тым способом на предприя�

тиях «Кузбассразрезугля». И

всё же наша родная область

еле сводит концы с концами.

Причем остается в числе до�

тационных регионов России.

Если вы, дорогой чита�

тель, думаете, что это, мягко

говоря, странные несоответ�

ствия не тревожат нашего гу�

бернатора — так вы ошиба�

етесь. Но Тулееву приходит�

ся нелегко. Потому что чи�

новные бюрократы разных

рангов (то, что называется

«окружение») создают ин�

формационный вакуум. По�

просту говоря, скрывают от

губернатора инициирован�

ные ими многочисленные

факты нарушений законода�

тельства, главным образом,

налогового.

Вот в чем причина по�

стыдной для Кузбасса бедно�

сти. А ведь именно этой на�

циональной напасти объявил

борьбу президент России

Владимир Путин.

Доходные угледобываю�

щие предприятия с ведома

высокопоставленных чинов�

ников обладминистрации по�

падают в руки владельцев,

которым глубоко наплевать

на то, как будет складывать�

ся жизнь горняков и их се�

мей, всего остального насе�

ления.

Приведем  один из самых

свежих примеров, касаю�

щихся местной компании

«Кузбассуголь». Владельцам

«Северстали» понадобились

качественные энергетичес�

кие угли, но как можно де�

шевле. Эта компания имеет

контрольный пакет акций

шахт Воркуты, но качество

добываемого на них угля ме�

таллургическое производ�

ство «Северстали» не устра�

ивает. И произошел своего

рода «бартер». «Кузбассу�

голь» отдал в пользование

«Северстали» недра шахт

«Сибирская» и «Физкуль�

турник» (г. Анжеро�Суд�

женск), «Березовская» и

«Первомайская» (г. Бере�

зовский), «Новая» (г. Бело�

во). А взамен получил ворку�

тинский уголь: чего стоит

только его доставка.

Вот такая «сделка  века».

И она прошла вне внимания

губернатора. Видимо, на�

шлись администраторы, ко�

торые подмахнули соответ�

ствующие документы. И сде�

лали это, разумеется, не «за

красивые глаза» стального

оттенка.

Зная, что за подобные

делишки Аман Гумирович

отнюдь не погладит по голов�

ке, чиновники постоянно

дрожат от страха. Никому не

хочется лишиться насижен�

ного доходного местечка.

Но они боятся не только

карающего меча губернато�

ра. Есть еще один человек,

способный разоблачить

крупные махинации, прокру�

чиваемые бюрократическим

аппаратом. Анатолию При�

ставке отлично известно о

криминогенной обстановке в

угледобывающей отрасли.

Кто крупно нажился на зак�

рытии убыточных шахт, ка�

кие экономические преступ�

ления совершаются при пе�

репродаже угля. Чиновники

понимают, что, стоит Анато�

лию Григорьевичу пройти в

Государственную Думу, эта

информация станет достоя�

нием широкой общественно�

сти, а, главное, дойдет до

Президента. Тогда наступит

конец не только беззакони�

ям, но и тем, кто творит либо

прикрывает их.

Поэтому бюрократы при�

лагают все усилия к тому,

чтобы не допускать этого

кандидата в депутаты к изби�

рателям: запрещают руково�

дителям различных органи�

заций предоставлять Анато�

лию Приставке аудитории

для выступления и санкцио�

нируют прочие гадости. Не�

чистые на руку чиновники

видят в нем угрозу выстроен�

ной ими порочной системе и

самому их существованию.

М. С.,
экономист.

ТАЙНЫЕ  ПРУЖИНЫ

Чего боятся кузбасские
бюрократы?

На днях на электронный адрес «РР» пришел ма�
териал, в котором высказана довольно интересная
версия по поводу того, почему кузбасское чиновни�
чество так ощерилось против гендиректора «Кузбас�
сразрезугля» А. Приставки. Этот материал пролива�
ет свет на такие вещи, о которых мало кто в Кузбассе
догадывался. Предлагаем его вашему вниманию.

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Еще ни разу не было в
Кузбассе таких сильных
кандидатов в депутаты
Госдумы не от «партии
власти». За плечами у того
же Приставки – огром�
нейший опыт по решению
не только производствен�
ных, но и социальных про�
блем. Как руководитель
одной из самых мощных в
стране угольных компа�
ний (до выдвижения кан�
дидатом в депутаты Госду�
мы Тулеев называл его та�
лантливым руководите�
лем) Анатолий Приставка
входит в число лучших ме�
неджеров России. Уважа�
емый в народе человек.
Почетный гражданин Ке�
меровской области. Са�
мый реальный кандидат.
Более подготовленного
просто трудно найти,
трудно пожелать. Само�
стоятельный человек. На�
стоящий русский мужик.
Кряж, можно сказать.
Прочно связан с Кузбас�
сом. Такие не предают, не
покупаются за несколько
тысяч «зеленых»...

А кто ему противосто�
ит? (Опустим сейчас кан�
дидатов Скворцова и Са�
гару, у которых, на мой
взгляд, к сожалению,
меньше опыта, как и шан�
сов победить.)  Симпатич�
ная женщина. Зависимая
от воли вышестоящего на�
чальства (...сказал: «Пой�
дешь!»). Специалист об�
разования. Не учитель,
правда, а чиновница, и
весьма, весьма обеспечен�
ная на фоне тех, кем она

руководит. Чиновница, вла�
деющая, да и то весьма нео�
пределенно, судя по неко�
торым встречам с избирате�
лями и письмам читателей,
лишь отраслью образова�
ния. Нужная отрасль, спору
нет, важная. Но Кузбасс –
это пошире. Здесь масса
таких проблем, которые по
плечу понять только произ�
водственнику, да и то не
всякому... С годами, конеч�
но, кое�что поняла бы. Но
как быть с тем, что – зави�
сима?..

Кузбасс – край шахтер�
ский. Шахтеры представ�
ляют, кто бы что ни говорил
об умирании шахтерского
движения, вполне реаль�
ную социально�политичес�
кую силу. Даже если она
«дремлет». В шахтерской
среде хорошо знают А.
Приставку. Уважают. Он
там свой. Он свой, расска�
зывали люди, и во многих
бюджетных организациях,
школах, знает об их про�
блемах не понаслышке. Он
свой в Кузбассе. Многое,
очень многое говорит за то,
что он будет работать не на
чиновников, а на Кузбасс,
на простых людей, тем бо�
лее что сам как высоко�
классный менеджер доста�
точно обеспечен... В отли�
чие от кандидатов, которые
идут в Госдуму подневоль�
но, только потому, что их
начальникам это захоте�
лось. Зачем  этим началь�
никам марионетки – по�
нятно. «Карманные» депу�
таты будут петь с их голоса.
И эти начальники будут
иметь возможность влиять
на свой «политический

рейтинг». А мы с вами, ува�
жаемые читатели, опять
получим «фигу в кармане».
Так было не с одним куз�
басским депутатом Госду�
мы, поддержанным, напри�
мер, Тулеевым.

Нынче «слуги», кажет�
ся, начали понимать, что
простые граждане стали
разбираться в этой ариф�
метике. И вполне обосно�
ванно боятся, что кандида�
ты от одиозной «партии
власти» могут не пройти.
Без подпорок – наверняка
бы не прошли. Вот и скола�
чивают им подпорки. Ту же
Т. Фральцову давно «не
слазят» с телеэкрана. Пря�
мо�таки как телевизионная
прима. Все где�нибудь хо�
дит с губернатором, а то и
просто стоит, мило улыба�
ется. Симпатичная внешне
женщина. А как будущий
политик – явно, на мой
взгляд, не в ладах с мора�
лью. Порядочный человек
разве стал бы так открыто
и бесцеремонно использо�
вать преимущество своей
близости к высокопостав�
ленному чиновнику? Хо�
чешь не хочешь, а задума�
ешься о подоплеке этой
близости...

«Слуги» откровенно
боятся проиграть. За это
их могут взгреть. И они
рвут и мечут. Стараются
запугать чуть ли не весь
Кузбасс. С обнищавшим
населением это, кажется,
возможно...

Возможно ли? Даже в
среде относительно близ�
ких к Тулееву людей ныне
прослеживаются такие на�
строения: мол, не слиш�

ком ли все далеко зашло,
все�таки цена удержания
власти не должна быть
выше, чем упрочение в на�
роде неверия и страха.
Многие порядочные чи�
новники, боясь потерять
место, все�таки находят
мужество и при случае де�
лятся, к примеру, с журна�
листами информацией о
нарушении законов и мо�
ральных норм в недрах
власти. К слову, мы такие
материалы публиковали –
зубодробительные мате�
риалы, разоблачающие
противозаконные деяния,
низкие нравы в среде
«приближенных». Опро�
вержений не было...

Меняются настроения
людей в Кузбассе. Уже за�
метно изменились. Орга�
низационно, конечно, оп�
позиция еще не оформи�
лась – это вопрос ближай�
шего будущего. Но внут�
ренняя оппозиция – нали�
цо. Люди не приемлют мо�
ральную грязь, разнуздан�
ность чиновников, их за�
боту о себе любимых (мно�
готысячные зарплаты, ог�
ромнейшие спецпенсии,
куча других льгот) на фоне
жалких подачек от властей
под светом телевизионных
юпитеров. Без юпитеров
они и шагу, кажется, не
шагнут...

По�моему, момент, что
люди могут сказать «хва�
тит» зашедшим далеко чи�
новникам,  вполне настал.
Я почему�то уверен, что
люди наши хорошо во всем
разбираются. Что боль�
шинство не приемлет ны�
нешнего разгула админис�

тративного ресурса. Не�
давно где�то прочитал, что
есть такое понятие, как
кузбасский характер. Это
сильный характер. По�мо�
ему, верно. Кузбассовцев
трудно запугать, особен�
но разного рода «слугам».
Они не дадут себя запу�
гать, оболванить, обвести
вокруг пальца. Люди нын�
че скажут свое веское
слово. Обязательно ска�
жут во время тайного го�
лосования. Тайное голо�
сование – неотъемлемый
атрибут демократии. Вре�
мя воспользоваться им.

Но и кандидаты, и
партии, и граждане долж�
ны быть бдительными. По
информации, поступаю�
щей с мест, чиновники ак�
тивно разрабатывают
свои планы – вот уж дей�
ствительно тайные. Эти
планы направлены на то,
что «в случае чего» (читай:
проигрыша кандидатов от
«партии власти») произ�
вести необходимые мани�
пуляции с бюллетенями.

Нужно быть бдитель�
ными. Охватить все участ�
ки наблюдателями, да не
по одному. И «сам», и
«слуги» должны знать, что
если будут пойманы за
руку фальсификаторы,  –
это никому даром не
пройдет. В Кузбассе по�
явились силы, которые не
позволят спустить подоб�
ное «на тормозах», как не
раз бывало в прошлом.

Об авторе. А.Н. Кос�
винцев, главный редактор
«РР», член Союза журна�
листов РФ, дипломант
всероссийского конкурса
«Честь. Мужество. Мас�
терство» в области журна�
листского расследования
имени Артема Боровика
за 2003 год.

Н е  о б о л в а н и т ь ,
н е  с л о м и т ь

Кузбасский  характер
должен  проявиться

в  ходе  нынешней
выборной  кампании

Президент страны Владимир Путин призвал поверить ему в том, что от голосов рос�
сиян будет зависеть будущее развитие России. «Сегодня я считаю важным и основ�
ным � сосредоточиться на выборах в парламент. Я бы даже не стал призывать наших
граждан, граждан России, прийти на выборы. Я просто прошу их поверить мне в том,
что от их голосов будет зависеть будущее развитие нашего государства», � сказал пре�
зидент России в интервью российским телеканалам.

� Разногласия бывают в
процессе диалога, � сказал
Анатолий Максимович. � Его
между нами нет. Все мои
инициативы о встрече и со�
вместному обсуждению про�
блем игнорировались. Но
всегда, как правило, против
меня начинали действовать
натравленные и прикорм�
ленные писаки. По одной
главной причине: моя точка
зрения не всегда совпадает
с губернаторской. Я не могу
быть с ним единомышленни�
ком уже потому, что он под�
держивает «Единую Рос�
сию» � пропрезидентскую
партию. Партию, в которую
ринулись все, кто во власти
или около власти. Что сегод�
няшняя власть дала народу
(вернее, отняла!) � все испы�
тывают на себе.

Используя поддержку
таких рейтинговых лидеров,
как Тулеев, власть становит�
ся не просто беззастенчи�
вой. Она становится наглой.
Уверен, если «Единая Рос�
сия», которую поддержива�
ет губернатор, сформирует в
Госдуме большинство, то
дальнейшее принятие анти�
народной государственной
политики � обеспечено. По�
лучается, что благими наме�
рениями выстилается доро�
га в ад.

� По посетовали на не�
важные отношения с жур�
налистами? Каких СМИ? В
чем причина?

� Мне сейчас не часто
приходится выступать. Как
правило, областные сред�
ства массовой информации,
телевидение своим внимани�
ем не жалуют коммунистов,
разве чтобы в очередной раз
облить грязью. Так было и
при первом кузбасском гу�
бернаторе Кислюке, кото�
рый не рядился в белые
одежды и не скрывал своих
а н т и к о м м у н и с т и ч е с к и х
взглядов. Та же традиция
продолжена и сегодняшним
губернатором, хотя следует
напомнить, что в то время мы
противостояли тем напад�
кам вместе с Тулеевым.

Создается ощущение,
что ряд СМИ целенаправлен�
но действуют против КПРФ
и меня лично. Напрашивает�
ся мысль, что массирован�
ная грязная атака со сторо�
ны СМИ возникла не сама по
себе. Она управляется и оп�
лачивается. Кем? Теми, кто
видит в КПРФ главного про�
тивника.

 «Черный пиар» в любых
своих проявлениях разру�
шителен и вреден абсолют�
но для всех: и для кандида�
тов, и для самих избирате�
лей. Массированное приме�
нение грязных технологий
способно перевести часть
избирателей в категорию го�
лосующих «против всех».
Кто�то не проголосует за

КПРФ. Но и «Единой Рос�
сии» эти избиратели не от�
дадут свои голоса. Такая
тенденция уже проявилась в
Кузбассе во время после�
дних выборов. Думаю, это
серьезный звонок для
власть предержащих в обла�
сти.

� Кстати, давно хочу вас
спросить. Вы бизнесмен.
Как это совмещается с
членоством в КПРФ?

� Как известно, КПРФ не
отрицает различные формы
собственности, в т.ч. и част�
ную. Но мы, коммунисты,
против частного узурпирова�
ния права на землю, недра,
железнодорожный транс�
порт и т.п. После запрета
КПСС я остался без работы.
С бывшим первым секрета�
рем обкома КПСС не только

работать � здороваться или
боялись, или не хотели. По�
этому, благодаря М.И. Най�
дову, я оказался в бизнесе,
который выстраивали прак�
тически на пустом месте.
Считаю, что нам это удалось.
Таким образом, мы участво�
вали в нормализации нашей
жизни через создание рабо�
чих мест, способствовали
развитию взаимоотношений
между поставщиками про�
дукции и потребителями.
Много было сделано в пла�
не снабжения Кузнецкого
металлургического комби�
ната производственно необ�
ходимыми материалами:
ГСМ, металлолом и другими,
пока его не обанкротили. И
предприятие «Кузбасспро�
мэкспорт» являлось конкур�
сным кредитором ОАО
«КМК» на сумму около 63
миллионов рублей. Наши
официальные предложения
в адрес областной админис�
трации, к председателю ко�
митета кредиторов об ис�
пользовании этих средств на

областные социально значи�
мые программы остались
без ответа.

В то время мы оказыва�
ли поддержку Фонду «Юные
дарования Кузбасса», фон�
ду «Возрождение», литера�
торам Кузбасса. В этом году
я выступил с инициативой
принять участие в акции
«Поможем подготовить де�
тей к школе». В результате
Сиротскому интернату № 64
г. Кемерово оказана спон�
сорская помощь в размере
100 тыс. руб. Дети получили
возможность научиться ра�
ботать с компьютерами.

В настоящее время, мне
приходится заниматься ра�
ботой по поставке большег�
рузной карьерной техники
БЕЛАЗ для угледобываю�
щих предприятий Кузбасса,
а также, по совместному
протоколу между Кемеров�
ской областью и Республи�

Анатолий ЗАЙЦЕВ:

«Не могу быть с губернатором
единомышленником...»

По областному центру ходят разговоры, что в ходе
нынешней избирательной кампании между губернато�
ром и первым секретарем обкома КПРФ возникли труд�
но преодолимые разногласия. Так ли это? Корреспон�
дент «Российского репортера» попросил разъяснить
ситуацию Анатолия Зайцева.

кой Беларусь, строитель�
ством Сервисного центра по
обслуживанию этой техни�
ки. Это предприятие будет
введено в эксплуатацию в
этом месяце. На нем плани�
руется создать 65 новых ра�
бочих мест.

Я никогда не претворял�
ся малоимущим, но и на
крупного бизнесмена не
тяну. Мой годовой доход за
2002 год составил 360 тыс.
руб., в то время как чинов�
ник среднего звена област�
ной администрации имеет
годовой доход не меньший.

� Последний вопрос ка�
сается кандидата в депута�
ты Госдумы от КПРФ Юрия
Скворцова. Говорят, вы
выкручивали ему руки,
чтобы он снял свою канди�
датуру в пользу Пристав�
ки. Это так?

� Конечно, нет. Да, раз�
говор на эту тему на бюро
обкома был. Нормальный,
товарищеский разговор.
Есть понимание реальной
ситуации, реальных шансов
тех или иных кандидатов.
Мы советовали Скворцову
тщательно все взвесить. Кто�
то из членов бюро поддер�
жал такой подход, кто�то �
другой. В результате Юрий
Петрович продолжил выбор�
ную гонку. В процессе об�
суждения это принято как
данность. Теперь слово за
избирателями.

От радакции. По имею�

щейся информации, Юрий

Скворцов испытывал опре�

деленное давление со сто�

роны властных  структур,

которым выгодно, чтобы он

не снимал свою кандидату�

ру. Это на руку выдвиженцу

от «партии власти».

НаНаНаНаНа
поворотахповоротахповоротахповоротахповоротах
Привлекут ли мэра

Березовского?
Не осмотрительно повел

себя мэр г.  Березовского А.
Колесников. Ставленник Ту�
леева наговорил всякую вся�
чину про кандидата в депута�
ты А. Приставку, а в отноше�
нии его доверенных лиц во�
обще разразился, можно
сказать, площадной речью.
Причем на площади же, прав�
да, газетной. Страницы пре�
доставило муниципальное
издание.

Доверенные лица канди�
дата Н. Бортников и В. Надь
обратились в горпрокуратуру
с просьбой возбудить уголов�
ное дело по факту навета.

Появится ли
«голубая» листовка?

На днях журналисты
«РР» побывали в с. Красное
Ленинск�Кузнецкого района.
Естественно, зашли в детс�
кий дом. К счастью, больших
проблем у  него нет – непло�
хо помогают шефы во главе
с директором разреза «Мо�
ховский» Гусаровым, кото�
рый сейчас, по нашим дан�
ным,  руководит и штабом
кандидата в депутаты А. Ма�
карова.

Между тем в районе хо�
дят слухи, что на финише гон�
ки некие силы хотят сделать
«сильный ход» � выпустить
листовку со статьями, разме�
щенными в Интернете. Одна
из них имеет заголовок «Го�
лубой адвокат Тулеева»...
Вряд ли этим удивишь селян
� в том  же детдоме еще не�
давно работал человек, кото�
рого звали «Машкой». Орга�
ны образования уволили
«любителя мальчиков» лишь
после гневных выступлений
газеты «Левый берег».

ВЫБОРЫ�2003
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Именно это произошло

на заседании Обществен�

ной палаты Кемеровской

области 28 ноября, состов�

шемся в здании облсофп�

рофа. На нем присутство�

вали представители партии

«Яблоко», ЛДПР, СПС,

Российской объединенной

промышленной партии,

Демократической партии

России, «За Русь Святую»,

таких общественных орга�

низаций, как Центр незави�

симой журналистики,

Союз вкладчиков Кузбас�

са, Союз молодежи Куз�

басса, «Олимпийский ко�

митет», «Инвадром», жур�

налисты. Все они оказа�

лись втянуты в трагикоми�

ческий скандал, в который

превратилось выступление

председателя облизбирко�

ма Евгения Разыграева

после того, как он закон�

чил свой доклад и перешел

к ответам на вопросы пред�

ставителей Общественной

палаты.

Поначалу ничто не пред�

вещало всплеска обще�

ственного возмущения. На�

против, аудитория была ис�

ключительно доброжела�

тельная, менее всего на�

строенная на эмоциональ�

ное выяснение отношений.

Более того, выступление

кандидата в депутаты Госду�

мы Анатолия Приставки,

призвавшего к проведению

честных выборов и отказу от

использования в кампании

недостойных методов как

участниками избирательно�

го марафона, так и предста�

вителями бюрократии, выз�

вало одобрение.

Доброжелательно был

поначалу встречен и доклад

Е. Разыграева. В нем были

представлены сводные дан�

ные по минувшим и нынеш�

ней выборным кам�

паниям. Однако

весьма отвлечен�

ный, так сказать,

академический ха�

рактер доклада

председателя изби�

рательной комиссии

очень скоро стал

раздражать аудито�

рию. Общественная

палата заседала

вовсе не для того,

чтобы узнать сухую

статистику и план

дежурных меропри�

ятий. Докладчик же,

видимо, намеревал�

ся представить

обычный отчет «о

проделанной рабо�

те» и явно ожидал

полного «одобрям�

са».

Между тем пред�

ставителей полити�

ческих партий и об�

щественников вол�

новало совершенно иное, а

именно – почему в нынеш�

ней избирательной гонке

чиновники безнаказанно на�

рушают Закон и что же все�

таки делает избирательная

комиссия, чтобы обеспечить

права граждан.

Разыграев был букваль�

но атакован массой вопро�

сов по поводу того, почему

по многочисленным фактам

нарушений избирательного

законодательства чиновни�

ками и кандидатами от чи�

новничества не принимается

никаких мер. И сразу стало

ясно, что внятных ответов

кузбассовская обществен�

ность на свои вопросы не по�

лучит. Бурю возмущения в

зале вызвало заявление, что

прямых нарушений в ходе

текущей избирательной

кампании в Кузбассе не вы�

явлено. Присутствовавшие

представители Обществен�

ной палаты стали буквально

заваливать г�на Разыграева

убедительными примерами,

которые повергли бы в шок,

наверное, любого столично�

го правозащитника.

К примеру, кандидат в

депутаты Госдумы по 91�му

одномандатному избира�

тельному округу Андрей

Карсаков привел совершен�

но вопиющий пример: «В

городе Осинники я, вместе с

секретарем городского ко�

митета КПРФ, стал свидете�

лем того, как председатель

Осинниковской территори�

альной избирательной ко�

миссии в присутствии дове�

ренного лица кандидата Не�

верова и еще пятерых чле�

нов «Единой России» срыва�

ли агитпродукцию КПРФ.

Соответствующее заявление

было направлено в Центриз�

бирком, а также областную

и окружную избирательную

комиссии. Какие по этому

поводу меры принимаются

областной избирательной

комиссией?»

Очередное обещание г�

на Разыграева рассмотреть

вопрос вызвало в зале гоме�

рический смех. Присутству�

ющие стали приводить при�

меры, когда представители

власти принимают участие

в уничтожении агитацион�

ной продукции «неугод�

ных» кандидатов и в самом

Кемерово, и в области. На

это Евгений Разыграев от�

вечал в основном в том

духе, что заявлений, офор�

мленных должным обра�

зом, до сих пор не пред�

ставлено.

Это вызвало еще боль�

шее негодование аудито�

рии, так как к моменту за�

седания Общественной па�

латы по поводу нарушений

законодательства о выбо�

рах было подано около

тридцати жалоб в Цент�

ральную, областную, ок�

ружную избирательные ко�

миссии и органы прокура�

туры. И в подавляющем

большинстве в них в каче�

стве нарушителей Закона

фигурировали чиновники.

Однако председатель

областной избирательной

комиссии продолжал

упорно стоять на том, что

доказанных прямых гру�

бых нарушений Закона о

выборах в Кемеровской

области нет.

Тут же в зале г�ну Разыг�

раеву была представлена

листовка, клетнически поро�

чащая одного из кандидатов.

Председатель облизбирко�

ма не нашел ничего лучше,

как заявить, что раз в данной

листовке нет призывов к

свержению конституционно�

го строя, то комиссия прово�

дить расследование по дан�

ному поводу не будет! Скла�

дывается стойкое представ�

ление о стиле работы облиз�

биркома – «с широко закры�

тыми глазами».

Негодующая реакция

зала вынудила г�на Разыг�

раева пойти на попятный.

И он был вынужден при�

нять представленную

«черную» листовку, вкупе

с требованиями аудито�

рии, в качестве «обще�

ственного заявления» на

рассмотрение в облиз�

бирком.

Остается отметить, что

до конца кампании, что

называется, рукой подать.

Жалоб много в разные ин�

станции, но когда они бу�

дут рассмотрены?..

А. СМОЛЬНИКОВ,
журналист.

СКАНДАЛ

Уважаемые земляки, избиратели Кемеровской
области!

7 декабря 2003 года состоится важное для нас,
граждан России, для будущего страны событие –
выборы депутатов Государственной Думы Федераль�
ного собрания. От того, как пройдут выборы, кого мы
изберем в главный законодательный орган страны,
будут зависеть направление, а так же динамика раз�
вития общества и государства, изменения к лучше�
му в нашей жизни.

Выборы предоставляют нам реальную возмож�
ность непосредственно реализовать свое конституци�
онное право на власть, на формирование ее персо�
нального состава. Уходить от такой возможности
нельзя. Надо прийти на избирательный участок, при�
нять участие в голосовании. Ибо речь идет о судьбе
Родины, о нашей общей судьбе и судьбе наших де�
тей. К сожалению, последние выборы в областной
Совет народных депутатов показали, что свое консти�
туционное право не использует большинство избира�
телей.

Уважаемые кузбассовцы! Пассивность, полити�

ческая апатия, неверие и уныние не должны быть
дальше нашими спутниками в жизни. Если мы хо�
тим перемен к лучшему, к достойной жизни, мы дол�
жны прийти на избирательные участки 7 декабря!
Это наша гражданская ответственность!

Мы обращаемся к председателям, членам изби�
рательных комиссий Кузбасса всех уровней – обес�
печьте свободные и честные выборы, строгое соблю�
дение избирательного законодательства.

Мы обращаемся к руководителям органов госу�
дарственной власти и местного самоуправления � со�
здайте необходимые условия для нормального фун�
кционирования всех служб жизнеобеспечения и из�
бирательного процесса на территории Кузбасса.
Строго соблюдайте законодательство и предоставь�
те гражданам полную свободу выбора.

Проявим высокую гражданскую активность, от�
ветственность и мудрость!

Будем же ответственны за наш выбор!
(Принято на собрании АОО «Обществен�

ная палата Кемеровской области» 28 нояб�
ря 2003 года.)

Председателя облизбиркома
высмеяли

А  н а д о  б ы  призвать к ответу

Кузбасские избиратели отказываются тер�
петь нарушения выборного законодательства со
стороны чиновников. Все чаще произвол наты�
кается на сопротивление граждан. И возникают
публичные скандалы.

ПИСЬМО В НОМЕР

Верьте делам, а не речам
Я, Савченко�Снеговская  Надежда Ивановна, быв�

ший коммунист  с двадцатилетним стажем, хочу напом�
нить своим землякам, чтобы они внимательно отнеслись
к предвыборной кампании, все взвесили и  правильно
выбрали кандидата в Думу.

Город наш маленький, все руководители у нас пе�
ред глазами, и мы знаем, кто что заслуживает. Знаем,
кто старался для нас.  На кого можно положиться. На
кого � не очень. Кто бы помог нам обеспечить безбед�
ную старость, а кто � только о себе думает.

В данный момент многие вспоминают старые вре�
мена  и старых руководителей города, при которых спо�
койно жилось, были бесплатное образование и лечение.

Дорогие земляки! Кто нам не дает выбрать достой�
ного кандидата в Думу? Надо только правильно выбрать
его не по речам, а по делам. Не забывайте, кто много
говорит, тот мало делает, и наоборот.

В средствах массовой информации часто унижают
и оскорбляют наших бывших руководителей, но мы по�
чему�то молчим. Куда делись бывшие коммунисты, ко�
торые работали с этими товарищами не один десяток
лет? Мы что, боимся цепи потерять?

Наш народ раскрепостился при демократии. А тол�
стосумы имеют все, кроме совести. Ведь это они теперь
лгут на наших товарищей, которые прошли путь от ра�
бочего до руководителя и ни чем себя не запятнали. Я
лично много лет проработала с такими прекрасными
людьми, как Наталья Марченко, Олег Илясов. Приходи�
лось по рабочим делам встречаться и с Лидией Кузне�
цовой, Людмилой Квятковской и другими. Кто�то не вы�
нес наговоров и уехал в другой город, некоторые умер�
ли.

Мне хочется сказать об этих людях, что они наша гор�
дость. А то, что на них наговаривают, то добрые люди
не верят ни единому слову. И притом многие делают
выводы, что порядочный руководитель не стал бы по ТВ
наговаривать ни на врагов, ни тем более на друзей.

Однажды в беседе с нашим прокурором я привела
18 случаев нарушений, которые допустили главные ру�
ководители города, и спросила у него: «Где же проку�
рорский надзор?» Но он приведенным мной аргумен�
там не поверил, но я настаивала на проверке, и он про�
верил три факта при мне. Вы бы видели, как он покрас�
нел при проверке.

В прокуратуре некоторые оскорбленные ищут защи�
ту человеческого достоинства. Не ищите, не пытайтесь,
вы не найдете ее здесь.

Мы пойдем голосовать за Приставку, ведь его дела
заметны далеко за пределами России. А то ведь забы�
ли, когда он нам хороший уголь продавал. А что дру�
гие? К примеру, таким, какой на шахте «Березовская»
добывают, не согреешься. Хотим отправить этот уголек
в посылке министру угольной промышленности и заод�
но мэру нашего города господину Колесникову, пусть
вся Россия знает, какой уголь подсовывают сибирским
горнякам.

А у Приставки в поселке Кедровский уже проведен
газ, и не удивительно, что он скоро будет обогревать си�
биряков солнечной энергией, как в Японии. А  мы, по�
хоже, здесь совсем скоро околеем. И поэтому тоже мно�
гие стали самогонку пить, а там и до правонарушенипй
недалеко.

Хочу объяснить нашему народу, почему мы не выс�
тупаем ни на местном телевидении, не пишем в газете
«Мой город», нас туда не пускают и не дают нам слова,
чтобы у наших руководителей рейтинг не снизился.

Надежда САВЧЕНКО�СНЕГОВСКАЯ,
предприниматель.

Березовский.

Обращение
Общественной палаты Кемеровской области к избирателям Кузбасса

Ничего не вижу...

Мы, представители
различных политических
партий, действующих в
Кузбассе, кандидаты в де�
путаты Государственной
думы ФС РФ, подписывая
настоящее соглашение,
обязуемся в период выбо�
ров депутатов Государ�
ственной Думы 7 декабря
2003 года объединить
усилия по строгому со�
блюдению избирательно�
го законодательства, по
недопущению каких�
либо нарушений. Мы как
субъекты избирательной
кампании заинтересова�
ны в чистых и честных
результатах выборов. Ис�
ходя из этого, мы объеди�
няем наши усилия, уси�
лия нашего актива по
контролю за работой из�
бирательных комиссий
всех уровней, по органи�
зации параллельного под�
счета голосов, подведе�

ния итогов выборов.
Наше соглашение от�

крыто для подписания
всеми политическими
партиями, участвующи�
ми в выборах, а также и
кандидатами в депутаты
Государственной Думы
Федерального собрания.

Заявление подписали:
от КПРФ �  В. Арте�

мов,
от СПС �  Д. Шагиах�

метов,
от ЛДПР  �  В.Овсянни�

ков,
от РДП «Яблоко» �

Ю. Пыль,
от «Конституционно –
д е м о к р а т и ч е с к о й

партии» � А. Барабаш,
другие.
Кандидаты  в депута�

ты Государственной
Думы  ФС  РФ:

Д.  Сагара.
А.  Приставка.
Ю.  Скворцов.
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Обшарпанные, годами не

ремонтированные дома, низ�

кое качество услуг в комму�
нальном хозяйстве и посто�

янно растущие тарифы заста�

вили бывших специалистов
по строительству из Совета

ветеранов Центрального рай�

она бить тревогу. По их ини�
циативе в конце 2001 года

была создана комиссия по

определению размера плано�
вого, экономически обосно�

ванного тарифа на услуги по

содержанию и ремонту
(включая и капитальный)

мест общего пользования в

жилых зданиях Кемерова.
«Чиновники бойкотиро�

вали выдачу документов»

Но прежде ветеранам
пришлось пооббивать пороги

чиновничьих кабинетов, что�

бы получить исполнительную
документацию. По словам

Ивана Петровича Моисеева,

председателя совета ветера�
нов, чиновники долго бойко�

тировали выдачу докумен�

тов. Но пенсионеры доби�
лись�таки встречи с главой

города и настояли на выдаче

нужных им документов и со�
здании комиссии по обосно�

ванию роста тарифов.

Позже распоряжением
главы города и была созда�

на комиссия, и ветеранам вы�

дана часть документов. Но в
них они не сумели найти  вра�

зумительного ответа на воп�

рос: куда уходят деньги, со�
бранные с населения на теку�

щий и капитальный ремонт?

Потому как таких документов
им никто не предоставил. И

мэр города Михайлов до сих

пор, несмотря на обещания,
ответа на этот вопрос так и не

дал.

� Существуют нормативы
по содержанию жилья, раз�

работанные Госстроем Рос�

сии, � поясняет Иван Петро�
вич. – Ими и надо руковод�

ствоваться при расчете тари�

фов. Необходима также про�
изводственная программа,

которая в нашем городе не

была разработана. Мы ее со�
ставили, в ней все просчита�

ли и рассчитали по нормати�

вам. Выяснилось, что с нас,
жителей, брали деньги по за�

вышенным тарифам � за капи�

тальный и текущий ремонт, за
коммунальные услуги – хо�

лодную, горячую воду, ото�

пление и прочие, за содержа�
ние жилья. К примеру, еще

два года назад квадратный

метр жилья стоил 4,9 рубля.
А по нормативным расчетам

он должен был стоить всего

3 рубля и даже меньше.
После расчетов мы сдела�

ли все необходимые выводы
и сказали чиновникам, что
они неправильно считают та�
рифы. В своих расчетах не
руководствуются норматива�
ми, а берут цифры чуть ли не
с потолка. И, разумеется, та�
рифы завышают.

Выводы комиссии
оказались

неутешительными
Не месяц и не два при�

шлось потрудиться комис�
сии, чтобы прийти к опреде�
ленным выводам. Кстати, в
состав комиссии вошли все�

го три чиновника специалис�
та, а остальные восемь – пен�
сионеры � бывшие професси�
оналы системы ЖКХ. Можно
лишь догадываться, как не�
легко им пришлось, несмот�
ря на их большинство, в срав�
нении с чиновниками. Понят�
но, силы оказались неравны�
ми, ведь у ветеранов нет ни�
каких полномочий.

Из выводов комиссии:
«Несмотря на неоднократ�
ные требования членов ко�
миссии о необходимости
представления подробных
расчетов, составляющих сум�
му тарифа за квадратный
метр жилья в месяц, предло�

женного УЕЖКУ, до настоя�
щего времени в комиссию не
представлены.

Комиссия считает, что ут�
вержденная сумма тарифов
явно завышена. Необосно�
ванное завышение админис�
трацией тарифа по отноше�
нию к средней расчетной,
полученной комиссией за пе�
риод с июня 2001�го по июнь
2002�го, составило 2,5 рубля
за квадратный метр в месяц.
Это значит, что за указанный
период жителям города и
бюджету предъявлено 244
миллиона 101 тысяча 681
рубль.

Комиссия просит адми�
нистрацию города ознако�
мить все предприятия ЖКХ с
выявленными аудитом  нару�
шениями по ведению бухгал�
терского учета. После восста�
новления бухгалтерского от�
чета провести полный аудит
предприятия, согласованно�
го с комиссией».

�Эти выводы мы отдали
мэру города Михайлову и его
бывшему заместителю Вол�
кову, � рассказывает Моисе�
ев. – В них мы подняли воп�
рос: «На каком основании
завышены тарифы?» Комис�
сия вынесла решение, чтобы
нам дали ответы. Но мы их
так и не получили, несмотря
на неоднократные обещания
главы города. Только в этом
году Михайлов вынужден
был сесть за стол перегово�
ров с комиссией, то есть с
нами, и рассмотреть наши
предложения. Он нам сказал:
«Вы могли ошибиться в сво�
их расчетах». А мы ему: «Нет,
все расчеты сделаны по зако�
ну, по санитарным нормам и
правилам. И кто их нарушает,
тот и должен отвечать за это
по закону. Мы все расчеты
делали с участием ведущих
специалистов� проектиров�
щиков – Г.М.Бахтина, быв�
шего начальника отдела по
строительству проектного
института «Кузбассгипро�
шахт», Н.П. Казанцевой –
бывшего экономиста этого
же института (ныне они на
пенсии) и других работаю�
щих специалистов». В итоге
Владимир Васильевич нам
сообщил, что до выборов он
приостановит рассмотрение
выводов комиссии.

По�видимому, мэр за�
был, что близится уже 2004�
й, и что такие проволочки не
в пользу народа. Ведь это
он, народ, платит по завы�
шенным тарифам и живет в
обшарпанных домах. И вряд
ли кто потом  людям возме�
стит все переплаты?

Ветераны бьют
тревогу

� Мы не хотим, чтобы
дома развалились, � сетует
Иван Петрович. � Но если нам
скажут, что собираемых де�
нег на капитальный ремонт
мало и подтвердят это доку�
ментально, то мы скажем об
этом людям. Но надо и учи�
тывать, что  народ уже запла�
тил по два, а то и по три тари�
фа,  и в следующий раз не
брать с него ничего.

По всем РЭУ города дей�
ствует такая схема оплаты:
часть собранных денег с на�
селения перечисляется в
УЕЗЖКУ, другая в ПЖРЭТы,
третья – за капитальный и
текущий ремонт поступает в
городскую администрацию.
Она же распоряжается ими
по своему усмотрению. Кому
выделит деньги на ремонт

кровель, кому – на ремонт
швов в панелях. Капитальный
ремонт проводится редко в
каких домах, а все больше –
латание дыр.

Ивана Моисеева как спе�
циалиста, проработавшего не
один десяток лет на стройке,
и его коллег из комиссии вол�
нует сегодняшнее состояние
домов. Неисправная вентиля�
ция, канализационные трубы,
которые постоянно текут, �
все это разрушает фундамен�
ты домов. По нормативам
срок эксплуатации труб око�
ло 16 лет, но во многих домах
они не меняются по 25�30
лет. Но это еще полбеды, есть
факты и пострашнее. Во мно�
гих домах жильцы без разре�
шения специалистов архитек�
туры и градостроительства
сделали перепланировку
квартир, при этом убрали не�
сущие конструкции и балки.
Как это потом аукнется, неиз�
вестно. И где гарантия, что
эти дома когда�нибудь не
рухнут?

По словам Моисеева, не
исключено, что некоторые
дома могут обрушиться. И
это он говорит, не как обыва�
тель, а как специалист, исхо�
дя из собственных наблюде�
ний. Он был очевидцем сно�
са несущих балок, панелей в
жилых домах при переплани�
ровке квартир и реконструк�
ции жилых помещений под
магазин или аптеку. Об этой
ситуации Иван Петрович уже
напоминал мэру города.

� Мы зачем на фронте во�
евали? � вопрошает Моисеев.
� Для того, чтобы люди жили.
А для этого надо за всем
смотреть, а не только прида�
вать  городу вид ухоженного
и чистенького. Ведь важнее
делать самую основную ра�
боту – капитальный ремонт.

Если дома в ближайшее
время не начнут ремонтиро�
вать должным образом, то
мы вскоре останемся без на�
дежного жилья, будем жить
в опасных для жизни аварий�
ных домах.

Раз Михайлов оттягивает
рассмотрение важных вопро�
сов,  мы обратились к замес�
тителю губернатора Анато�
лию Наумову. Он нас принял,
выслушал. Мы взяли у него
тарифы на коммунальные ус�
луги. И здесь мы тоже выяви�
ли, что тарифы сильно завы�
шены. Согласно СНиПа, рас�
ход горячей воды на каждо�
го человека должен быть 105
литров и холодной воды � 145
литров в сутки, то есть всего
250 литров. А с кузбассовцев

брали от 650 до 900 литров в
сутки! Но когда люди стали
ставить в квартирах приборы
учета воды, то оказалось, что
расходуется той и другой
воды в пределах ста литров
на душу.

Мы также выяснили, что
делают чиновники при разра�
ботке тарифов. Они все утеч�
ки воды, которые идут от не�
исправных труб и прочего,
закладывают в тариф жите�
лям. Представляете, сколько
мы переплачиваем! Но те�
перь, благодаря нашей ко�
миссии, суточную норму по�
требления воды  на одного
жителя уменьшили.

«С любовью к
городу!»

Подобные лозунги адми�
нистрация города провозгла�
сила несколько лет назад. Но
в реалиях они оказались

фикцией, потому как мало
подкрепляются делами. Прав
оказался ветеран Моисеев,
когда говорил, что в городе
наводится только внешний
лоск. И тот � усеченно. Отре�
монтировали внешнюю часть
фасадов домов по проспекту
Советскому, улицам Весен�
няя, Николая Островского,
Кирова, 50 лет Октября. Но
стоит войти во многие дворы
домов этих улиц, и вы как
будто оказываетесь на окра�
инах города. Возьмем, к при�
меру, дом на пересечении
улицы Кирова и Советского
проспекта. С его внешней
стороны располагаются ма�
газины – «Книжный мир»,
«Букинист», кафе с вызыва�
ющим недоумение названием
«Гондурас». Так вот внешний
фасад этого дома великолеп�
но отремонтированный,
сверкает нарядными и совре�
менными витринами, а фа�
сад, спрятанный во дворе,
производит удручающее впе�
чатление своей убогостью и
обшарпанностью.

Или зайдите во двор дома

по Кирова, расположенный на�

против Центрального универма�

га, в нем вы не увидите ни од�

ного деревца. Могучие, велико�

лепнейшие тополя, которые

еще не так давно радовали глаз

и приносили немало пользы

здоровью горожан, срублены

под корень.

Нет, что бы ни говорили и
ни писали наши оппоненты,

они не убедят в обратном �
городская администрация не
любит ни город, ни кемеров�
чан. Иначе не пришлось бы
пожилым людям ходить с че�
лобитной к чиновникам, до�
казывая им, что установлен�
ные администрацией тарифы
не соответствуют закону. Не
лили бы слезы в судах опеку�
ны, выбивая у городской ад�
министрации положенные по
закону пособия на детей –
3200 рублей. Не плакали бы
от безысходности люди, беря
в долг деньги у родственни�
ков и знакомых на операции
и лечение.

В конце концов, не попа�
дали бы некоторые кемеров�
чане в «долговые ямы», ког�
да одним росчерком пера гла�
вы города было подписано
распоряжение о взимании
пени  0,5 процента за каждый
просроченный день уплаты за
жилье и коммунальные услу�
ги. Такое распоряжение по�
явилось на волне, когда мно�
гим задерживали заработную
плату (как, впрочем, некото�
рым и по сей день). Пройдя по
полной программе все униже�
ния (объяснения с чиновника�
ми, сбор справок и прочее),
одним горожанам удавалось
снять пеню. У других пеня
превышала основной долг,

накопленный за квартплату. И
если человек начинал платить
по счетам, то пеня продолжа�
ла расти, а долг все увеличи�
вался и увеличивался. И неко�
торые от безысходности и в
знак протеста вообще пере�
стали платить.

 Тогда появились в некото�

рых средствах массовой ин�

формации длиннющие списки

неплательщиков с указанием
фамилий и адресов, что было на

руку риэлтерам�дельцам. Кто

знает, скольких тогда бедолаг

выкурили такие дельцы и про�

чие сомнительные личности в

частные дома�засыпушки, по�
обещав погасить долги и дать

жалкие гроши на житье�бытье.

Был в 2002 году прецедент, ког�

да один человек подал исковое

заявление в суд на одну из га�

зет за незаконное размещение
информации о задолженности

по квартплате. И, слава Богу,

выиграл – на дворе уже не 37�й

год.

Теперь вся эта скверная ис�

тория в прошлом. В июле этого
года старую грабительскую

пеню отменили, а ввели по рос�

сийскому законодательству в

десять раз меньшую. Наконец

люди вздохнули с облегчением.

Странный все же наш на�
род – его ведут на заклание,
а он все молчит, да терпит.
Страх в нем словно закрепил�
ся на генетическом уровне и
крепко завладел душами. Из�
бавимся ли когда�нибудь от

этого наваждения?
Майя

ПИРОЖНИКОВА.

Чиновники администрации Кемерова при расчетах
тарифов за коммунальные услуги не прибегали к не�
обходимым для этого по законодательству докумен�
там – нормативам Госстроя России, а брали цифры
чуть ли не с потолка.

ПРОБЛЕМЫ  ЖКХ

Залезть населению в карман
Комиссия  ветеранов%общественников  поймала  кемеровскую  мэрию

за  загребущую  руку

Мэр В. Михайлов.

ХорошаяХорошаяХорошаяХорошаяХорошая
новостьновостьновостьновостьновость
Дождались

Со среды в Кузбассе
начались первые выпла�

ты вкладчикам пенсион�

ных вкладов негосудар�
ственного пенсионного

фонда (НПФ) «Стимул�

Фонд».
Выплаты будут осу�

ществляться жителям

Кузбасса в размере 30%
от установленных Арбит�

ражным судом требова�

ний кредиторов через
филиалы следующих

банков:  Анжеро�Суд�

женск � АКБ «Сибака�
дембанк» (ул. Станцион�

ная, 3), Белово � АКБ

«Сибакадембанк» (ул.
Юбилейная, 3), Берёзов�

ский и Кемерово � АКБ

«Сибакадембанк» (г. Ке�
мерово, ул. Ноградская,

5в), Киселёвск � АКБ

«Кузбассугольбанк» (ул.
Ленина, 28),  Ленинск�

Кузнецкий � АКБ

«Сибакадембанк»  (ул.
Пушкина, 21а), Мариинск

� Сбербанк России (ул.

Ленина, 49), Междуре�
ченск и Мыски � АКБ «Си�

бакадембанк» (г. Между�

реченск, пр. Строителей,
45), Новокузнецк � АКБ

«Сибакадембанк» (ул.

Карбышева, 7а), Осинни�
ки � АКБ «Кузбассуголь�

банк» (ул. Революции, 2),

Прокопьевск � АКБ «Куз�
бассугольбанк» (пр.

Шахтёров, 8), Топки �

АКБ «Сибакадембанк»
(ул. Привокзальная, 6) и

Юрга � АКБ «Кузбассу�

гольбанк» (ул. Строите�
лей, 23а).

Рекордное число
новорожденных

В День матери в Куз�
бассе родилось 89 детей,

из них 50 мальчиков и 39

девочек. Лидером в этом
жизнеутверждающем

деле стал город Новокуз�

нецк. За сутки здесь ро�
дилось 26 детей! Облас�

тному центру до подоб�

ной плодовитости далеко
� в праздничный день в

городе появилось 16 ма�

лышей, правда, в роддо�
ме № 1 на свет появилась

тройня (три мальчика) –

это несколько скрашива�
ет «низкие показатели»

кемеровчан.

10 детей родилось в
Полысаево,  в Осинниках

и Киселевске � по 5 детей.

Напомним, что всем
мамам обещали вручить

материальную помощь в

размере 3 тысяч рублей и
комплект для новорож�

денного. Во вторник во

всех роддомах областно�
го центра это осуществи�

ли на практике. В ближай�

шие дни подарки будут
вручены и в остальных го�

родах и селах области.

Доменная печь
снова  в строю

На ОАО «НКМК»,

входящем в группу «Ев�

разХолдинг», возобнови�
ла работу после капиталь�

ного ремонта 3 разряда

доменная печь №4.  Смет�
ная стоимость работ со�

ставила 22 миллиона руб�

лей.
Все работы выполне�

ны силами ООО «Про�

мстрой КМК» и Завода по
ремонту металлургичес�

кого оборудования (ООО

«ЗРМО»). В настоящее
время агрегат работает на

полной мощности. Сооб�

щила пресс�служба АКО.

СОЦИАЛЬНАЯ БУХГАЛТЕРИЯ
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807 энергетиков в составе 11 структур�
ных подразделений на площади 11 977 кв.
км обслуживают 38 800 условных единиц. В
том числе – 79 подстанций и более 10 тысяч
километров ЛЭП от 0, 4 до 500 кВ. Обеспе�
чивают электричеством, теплом и светом
пять административных районов области, на
этой территории вместе с областным цент�
ром – пять городов, 252 населенных пунк�
та, 14 колхозов, 49 совхозов, 97 фермерс�
ких хозяйств и 38 прочих потребителей.

По�разному складываются судьбы лю�
дей. Сегодня я с особым чувством расска�
зываю об юбиляре, так как около пяти лет
становления своей трудовой биографии про�
шли бок о бок вместе с этим замечательным
коллективом. Трудился здесь мастером
службы ЛЭП, обслуживая Ленинский учас�
ток высоковольтных линий, заместителем
начальника Ленинской группы подстанций.
Здесь у меня осталось много преданных про�
фессии энергетика друзей.

Та дисциплина, буквально полувоенная
в вопросах, связанных с высоким напряже�
нием, тот единый заведенный когда�то дав�
но производственный порядок, думается, и
позволили коллективу успешно решать лю�
бые сложные задачи, а энергетическому сер�
дцу Кузбасса работать стабильно. Случись
с электрооборудованием любая неполадка
– для этого коллектива сразу же перестает
существовать время суток. Лишь бы скорее
устранить неисправность, чтобы вверенный
район не остался без электричества. Единая
цель сплачивает, а это –  главное в дости�
жении коллективом многих трудовых побед.

С 1981 года бессменно руководит пред�
приятием А. Ф. Молочный. По его ежеднев�
ным телефонным селекторам рабочие и ИТР
до сих пор сверяют часы. Удивляюсь умению
директора изо всех срочных и необходимых
в данный момент и на перспективу дел выб�
рать самые – самые. Помню, как на органи�
зованные штабы по строительству РПБ он
каждую среду лично приезжал за 100 км.
Стройка взята под особый контроль. С боль�
шим трудом приходилось “загонять” под�
рядчиков на объект. Немаловажную роль
сыграли, извините за нескромность, и мои
статьи в адрес горе–строителей. Тогдашний
обком чутко реагировал на все критические
материалы и сразу принимал жесткие меры.
Это сегодня пиши – не пиши, все как о стен�
ку горох…  На селекторных совещаниях ру�
ководители всех подразделений слышали
уверенный голос директора. Помогая стро�
ителям, он озадачивал прежде всего себя,
но и подчиненных. Слышались доклады с
мест: кто�то нашел отводы, кто�то немного
труб, а там, даже и о запорной арматуре по�
заботились…

Уже за какие–то два�три года  здание
РПБ стало заселяться коллективом сегод�
няшнего Ленинского РЭС, а чуть позже яви�
лось действительно мощной современной
базой по обслуживанию, обеспечению элек�
троэнергией огромного района. В частности,
новой современной подстанции ”Краснопо�
лянская”.

Десять лет назад А. Ф. Молочный, не за�
быв своего бывшего энергетика, предложил
подготовить (к 60–летию СевЭС) книгу, где
рабочие и специалисты рассказали бы о сво�
ей работе, про историю предприятия и ос�
новные пути его становления. Что и было
сделано.  Энергетики не пожалели средств
для своей истории. И подробно про тот пе�
риод, тогда еще “Кемеровосети” � от обра�
зования в области, от преимущественно руч�
ного труда, гужевого транспорта и деревян�
ных опор ЛЭП до современного состояния
электротехнического оборудования � чита�
тели могут узнать в книге под названием “Се�
верные электрические сети”. Замечу лишь,
СевЭС всегда был бессменным лидером соц�
соревнования.

Приятные воспоминания остались на всю
жизнь, а полученный опыт, безусловно, не
пропал даром. В преддверии нового юбилея
хочется особо остановиться на последнем
десятилетии. Работа именно в этот очень
точно характеризует СевЭС как мужествен�
ную и сплоченную организацию, именно – с
достойным руководителем.

Сегодня каждый может назвать много
конкретных адресов, где недальновидные
директора–начальники не вписались в ры�
нок. Предприятия обанкротились, а люди
выброшены на улицу.

В пору неразберихи и так называемых
рыночных отношений СевЭС не сломался, не
обанкротился. Выжил. И даже продолжает
набирать обороты. Энергетики не поддались

общепринятой морали – сломать ”все до ос�
нования, а затем”... Что, увы, произошло со
многими предприятиями Кузбасса. Много об�
щечеловеческих ценностей было при социа�
лизме. Скажем, что плохого в бесплатном ле�
чении и образовании? Их не стало. Даже в
самые тяжелые дни, помните, � взаимозаче�
тов, неплатежей, почти полного отсутствия
финансирования � коллектив, не отказался от
своего спортивно–оздоровительного комп�
лекса в с. Березово. Такого нет во всем си�
бирском регионе.

Здесь до сих пор проходят летняя и зим�
няя Спартакиады трудящихся. Учатся, повы�
шают квалификацию все работники в течение
года. Проводят соревнования на звание “Луч�
ший по профессии”. Иногда коллектив СевЭС
здесь соревнуется на равных с работниками
других энергосистем России. Комплекс посто�
янно расширяется. Недавно появилось насто�
ящее футбольное поле. Украшают комплекс
900 кустов сирени.

Хорошие плоды дает многолетнее сорев�
нование между подразделениями. Все дела�
ется за лучшую организацию труда. Напри�
мер, продолжает действовать социальная
программа предприятия.  Все подразделения
борются, и заинтересованно, за классные
места. Разработано Положение. Лучшим счи�
тается то подразделение, где больше всего
рабочих имеет свое жилье. Созданы хорошие
условия для труда. На все это находятся день�
ги. Здесь не жалеют, например, средств на
фильтрацию питьевой воды.

Совсем недавно лавры победителя доста�
лись службе механизации и транспорта, воз�
главляемой В. В. Суглобовым. В призерах
идет служба ЛЭП (Н. И. Иванов).

Благодаря настойчивости директора, его
личной убежденности в том, что без обучения
кадров, повышения уровня образования у
предприятия не будет будущего, сегодня 11%
трудящихся СевЭС учатся в различных учеб�
ных заведениях. 42 студента � в вузах. Все
затраты несет предприятие. В Кузбассе по
пальцам можно сосчитать количество подоб�
ных предприятий. Как и тех, что не забыли про
обычный хозспособ для обеспечения людей
квартирами. Выделяют ссуды работникам, а
также принимают долевое участие в жилищ�

ном строительстве. Все это в СевЭС сохране�
но! В коллективе, где за 70 лет сменилось, как
минимум, три поколения энергетиков, уже в
1996 году свое жилье имели все. Право же,
юбилейный показатель! Добавим к сказанно�
му стабильную зарплату с обязательными со�
циальными гарантиями, с обязательной выда�
чей спецодежды (что почти повсеместно
куда–то улетучилось), пристальное внимание
к технике безопасности, на которую тратится
около трех миллионов в год, внедрение вы�
сокой культуры производства и упор на авто�
матику и компьютеризацию. Во всех зданиях
управления подразделений СевЭС проведена
евроотделка, построено семь тренажерных
залов, 12 саун, 12 комнат для приема пищи.
Построено три гаражных кооператива.  С по�
дачи первого руководителя именно это, забо�
та о людях,  и  позволило выжить энергети�
кам. Они продолжают творить и развиваться.
Так, недавно была введена в работу подстан�
ция 110 кВ “Очистная”( г. Кемерово )и “Ново
– Ленинская» (г. Ленинск–Кузнецкий).

Естественно, что все названные выше блага
для трудящихся были бы невозможны без со�
здания экономической стабильности, достигну�
той трудом и упорством. Предлагали услуги бу�
рояма, бурили населению скважины, предостав�
ляли автотранспорт. Единая и работоспособная
команда, созданная первым руководителем,
ежедневно искала и находила пути, по которым
можно было двигаться вперед.

Одно время, кроме неплатежей и недофи�
нансирования, обрушилась на СевЭС еще
одна беда – вынужденный прием бесхозного
электрооборудования. За короткий срок под
свое крыло энергетики взяли 11 крупных под�
станций, в том числе 4 питающих водовод (г.
Ленинск–Кузнецкий). Около 100 км распред�
сетей  � 0, 4кв, 50 км – 100 кВ, 86 трансфор�
маторных подстанций, 170 км – ЛЭП�35–110.
Без увеличения фонда заработной платы.
Добавившийся объем равен средней величи�
ны предприятию. Однако СевЭС не дрогнул.
Взял на обслуживание электрооборудование,
даже не увеличив численности персонала…

Более восьми миллионов рублей эконо�
мии СевЭС получило только от конкурсного
выбора поставщиков и подрядчиков.  Целая
комиссия, назначенная Молочным, занима�

лась только уменьшением издержек. За
2002 год экономия от ее работы составила
11 845 тыс. рублей. Производственные бри�
гады переводились на более современные
и менее затратные методы работы. Благо�
даря внедрению передовых методов эксплу�
атации и автоматизации только на 16 под�
станциях 35 кВ и выше есть дежурный пер�
сонал, а остальные – 61 работают с автома�
тическим контролем. В связи с этим числен�
ность дежурного персонала на 87% ниже,
чем в других предприятиях ”Кузбассэнер�
го”. По инициативе директора единственное
предприятие Кузбасской энергосистемы со�
здало оперативную группу по борьбе с хи�
щениями, особенно цветного металла (в ча�
стности, провода ВЛ). И убытки с 8203 тыс.
рублей снизились в пять раз!

В юбилейный год по себестоимости пе�
реданного киловатт�часа и производитель�
ности труда СевЭС � опять же в лидерах.
Более пяти лет из последних восьми пере�
ходящее Красное знамя “Кузбассэнерго” не
выходило из стен СевЭС.

Предприятие применяет самые передо�
вые, прогрессивные методы управления. Оно
первым в Кузбассе начало доплачивать к зар�
плате тем работникам, кто бросил курить.

А. Ф. Молочный видит заслугу в этих до�
стижениях всего коллектива. Среди своих
ближайших помощников он называет заме�
стителя по экономике В. А. Опарина, глав�
ного инженера Ю. Л. Ворова, председателя
профкома Б. А. Новикова, главного бухгал�
тера Л. С. Курову и многих других. В народе
говорят: “О руководстве предприятия судят
по тому, как оно относится к ветеранам”. В
СевЭС их 170 человек, из них 47 – ветера�
ны энергетики. Сегодняшний праздник по
праву заслужили И. И. Красносвободцев, А.
И. Геллерт и Н. П. Геллерт, А. И. Кузнецов,
А. И. Новиков, Е. Ф. Рыбалочко, Л. Н. Пиво�
варов, С. В. Колмогоров, Г. М. Купцова, В.
А. Носковец и многие другие. Ни одно ме�
роприятие СевЭС не проходит без ветера�
нов. Они здесь на особом счету. В трудную
минуту предприятие их не оставит в беде, не
предаст, как сейчас, к сожалению, происхо�
дит сплошь и рядом.

За добросовестный труд около ста ра�
ботников СевЭС  отмечены правительствен�
ными орденами и медалями. О них, безус�
ловно, вспомнят за праздничным столом
энергетики. И поднимут бокал за новые по�
беды, за бесперебойное тепло и свет для
родных кузбассовцев.

Но почему�то сегодня не совсем о праз�
дничных делах думает Отличник энергети�
ки и электрификации, Заслуженный энерге�
тик России, кавалер Ордена Почета, дирек�
тор СевЭС, награжденный недавно медаля�
ми “За особый вклад в развитие Кузбасса”
3�ей и 2�ой степеней А. Ф. Молочный, руко�
водитель предприятия, имеющего около
пяти миллиардов основных фондов.

 � Тревожит, � говорит он, � износ элект�
рооборудования, в отдельных местах дохо�
дящий до 60%.

Нужны инвестиции, которых сегодня посту�

пает мало, и капитальные ремонты производить

нечем. В СМИ совсем недавно прозвучала ин�

формация о том, как за какой�то месяц в разви�

тых странах – США, Англии, Италии, и других

из�за техногенных катастроф на энергосисте�

мах долгие часы без электричества оставалось

110 млн. человек! А без электричества в наш век

человеку никуда. Названы четыре причины про�

изошедшего. Одна из них – чрезмерная изно�

шенность электросетей. В любой момент это

может коснуться и нас, кузбассовцев…

Об этом, безусловно, неоходимо думать руко�

водству “Кузбассэнерго” и, конечно, руковод�

ству области.

Специалисты СевЭС думают о будущем.
Таковы энергетики, не останавливающиеся
на достигнутом и с оптимизмом смотрящие
вперед. Этот жизнеутверждающий их опти�
мизм, к слову, виден даже из одного купле�
та гимна энергетиков, сочиненного к юби�
лею поэтом В. А. Опариным:

      Пока  есть энергетики на  свете –
      Мы это доказали, и не раз, �
      Надежно наши станции и сети
      Теплом и светом обеспечат Вас.

Публикацию подготовил
 Сергей КАСИЦКИЙ,

журналист.
На снимках:  на летней спартакиаде «Куз�

бассэнерго»;   День пожилых людей, перед ве�
теранами предприятия выступает писатель С.Пе�
ченик; грамота архиепископа Кемеровского и
Новокузнецкого Софрония.

Фото В. Фоминского и из архива СевЭС.

ТВОРЦЫ ТЕПЛА И СВЕТА
Коллективу Северных Электрических сетей (СевЭС) – филиалу ОАО “Кузбассэнерго” исполнилось 70 лет

ЮБИЛЕЙ
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В 90�е годы судьба невин�
но убиенного художника
продолжала волновать об�
щественность. Зловредной
интеллигенции в 1994г. с
большим трудом удалось
инициировать региональную
выставку к 125�летию Вучи�
чевича, вырвать из цепких
чиновных лап средства на
реставрацию его картин, до�
веденных до непотребного
состояния в областном кра�
еведческом музее (об них
только ноги не вытирали!), а
также поставить в прессе
вопрос об установке памят�
ного знака на месте снесен�
ного кладбища в Кемерове,
где он и был похоронен.

Памятный знак не устано�
вили. Хотя одну из премий,
учрежденных для кузбасских
художников, действительно
назвали именем Вучичевича,
и это правильно.

Уютное
писательское

гнездышко
В уютном писательском

гнездышке тоже не дремали.
Пока иные стихотворцы сла�
гали гимны и всеми правдами
и неправдами домогались по�
четного гражданства, а заме�
стители самого авторитетно�
го литературного вождя на�
ших палестин Бориса Василь�
евича Бурмистрова сочиняли
поэмы о прозрачных трусах
(см. «Российский Репортер»
№28), честный кузбасский
прозаик Владимир Мазаев
времени даром не терял. Об
обнаружил в архиве в метри�
ческой книге за 1919 год лю�
бопытную запись; из нее сле�
довало, что Вучичевич погиб
«от ран, нанесенных больше�
виками». Меж страниц этой
книги оказалось подшитым
также письмо лечащего вра�
ча Вучичевича, адресованное
священнику: «Отец Алек�
сандр! Умер в больнице ху�
дожник Вучичевич – послед�
ствия ранения большевиков.
Просим отпеть».

Таким образом, два авто�
ритетных свидетеля, священ�
ник и врач, утверждают: Ву�
чичевича зарезали именно
большевики. А поскольку
Вучичевич скончался не сра�
зу, а мучился после ранений

около месяца, можно ли со�
мневаться, что священник и
врач о политических при�
страстиях убийц узнали от
самого художника! (в под�
робностях вся эта история
изложена в очерке Мазаева,
опубликованном в журнале
«Литературный Кузбасс»).

   Кто и зачем
заказывал панихиду

Местным ортодоксально
настроенным писателям и
журналистам находки Мазае�
ва не понравились. Ни с того,
ни с сего пылко запротестова�
ла газета властных структур
«Кузбасс»: документы, под�
писанные врачом и священни�
ком, объявили «неправильны�
ми», потому что Вучичевича,
дескать, зарезали не больше�
вики, а просто злодеи. Допи�
сались даже до того, что в
смерти Вучичевича обвинили
врача: плохо лечил – значит,
он и есть убийца.

Пока газета «Кузбасс»
яростно защищала большеви�
ков и партизан от неудобных
документов, писатель Мазаев
обнаружил еще одно пикант�
ное свидетельство. Выясни�
лось, что сама эта газета еще
в 1926г. обнародовала статью
за подписью некоего парт�
функционера Федякина. А в
ней � черным по белому: «Ву�
чичевича убили партизаны».

Таким образом, газета
«Кузбасс» напористо опро�
вергает сегодня то, что публи�
ковала почти 80 лет назад.
Она оказалась более «идей�
ной», чем в годы НЭПа, и пе�
реплюнула в деле защиты
партизанщины и большевиз�
ма саму себя образца 1926
года! В свою очередь чинов�
ные «культурные» круги на
нынешнюю апологию боль�
шевизма отреагировали опе�
ративно. И вот уже дается
«добро» на особое «заседа�
ние круглого стола» под эги�
дой Департамента культуры,
равно и на панихиду, заказан�
ную в Знаменском соборе г.
Кемерово в сентябре 2001г.,
разосланы специальные при�
глашения, и в них зачем�то
нарочито подчеркнуто, что
раненый Вучичевич «от госпи�
тализации отказался, но впос�
ледствии был доставлен в

щегловскую больницу», и по�
нять это можно так: убийцы в
смерти Вучичевича не так уж
и виновны, она воспоследова�
ла из�за беспечности самого
художника.

Позже выяснили: пригла�
шения писали в областном
краеведческом музее, «Куз�
басс» же устами Тамары Ма�
лышкиной анонсировал выход
в свет некоего буклета, состав�
ленного именно теми, кто в
упомянутой газете так бойко

оспаривал находки Мазаева

Защитник
Белого Дома

А что же епархия? Знали
ли пастыри Знаменского со�
бора, присутствующие на па�
нихиде в сентябре 2001г., о
том, какую страшную запись
оставил священник, их пред�
шественник, в метрической
книге местной Николаевской
церкви в 1919 году? Верили
ли они в правильность этой
записи и в то, что она сдела�
на по совести? Или они тоже
оспаривали данные врача и
священника, как это делала
газета «Кузбасс»? Удиви�
тельное было бы кощунство:
подвергнуть сомнению от�
кровение уже давно скончав�
шегося священника накануне
предстоящей панихиды…

Как бы то ни было, и до
панихиды, и после предпри�
нимались неоднократные по�
пытки объявить свидетель�
ство покойного священника
вымыслом, и власти более
всего тяготели к трактовке
биографии художника, от�
стаиваемой противниками
Мазаева.

Страсти особенно нака�
лились, когда поэта Геннадия
Юрова (того самого, что по
сю пору в своих публицисти�
ческих откровениях востор�
женно отзывается о нашу�
мевшем водружении красно�
го знамени на здании цирка
в мае 1995г.) чиновники сде�
лали почетным гражданином
города Кемерово и создали
«под него» альманах «Крас�
ная Горка». И дело совсем не
в том, что Юров открыто в
журналах, курируемых ди�
ректором Дома Литераторов
Бурмистровым, называет
себя «участником защиты Бе�
лого Дома», хотя это достой�
но особой отметки, ибо прак�
тически все «герои Белого
Дома» в стране уже давно и
повсеместно превратились в
политические трупы, а в Ке�
мерове ходят в почетных
гражданах. В конце концов,
гарантированные Конститу�
цией свободы пока еще ник�
то не отменял, так что пусть
чиновники социального бло�
ка городской администрации
«крышуют» хоть путчистов,
хоть фашистов – это дело их
совести и их политических
воззрений. Важно другое.
Упомянутый альманах «Крас�

ная Горка», редактируемый
Юровым, политически анга�
жирован, и нет ничего удиви�
тельного в том, что он про�
должил дело по начатой га�
зетой «Кузбасс» дискредита�
ции свидетельств названного
выше священника, отпевав�
шего Вучичевича.

 Игра на старом
патефоне

Можете себе предста�

вить, уважаемый читатель:

мало того, что Юровский аль�

манах опубликовал упомяну�

тые документы о Вучичевиче

без всяких ссылок на истин�

ного автора находки, то есть

на писателя Мазаева, так еще

повторил все те же старые

мотивы: священнику, де,

веры нет, и церковные доку�

менты, стало быть, лгут. Та�

ким образом, налицо готов�

ность подвергнуть сомнению

даже «погребальную» за�

пись священника.  К сему

надо прибавить, что альма�

нах напичкан ностальгичес�

кими стихами упомянутого

защищавшего Белый Дом по�

четного гражданина про

«цвет красный, революцион�

ный», который население го�

рода, оказывается, «считало

знаменем своим» (что, в об�

щем�то, историей Вучичеви�

ча не иллюстрируется никак),

зарисовками памятника Ле�

нина на фоне здания обкома

КПСС 20�летней давности и

фотографиями заместитель�

ницы главы города Ирины

Федоровой и прочих чинов�

ников в разных ракурсах.

И после всего этого нам

говорят, что власти – вне

идеологии? Мы в это пове�

рим, только когда городские

верхи прекратят финансиро�

вать оскандалившийся жур�

нал, уже давно превратив�

шийся в явную политическую

агитку в духе КПРФ, и демон�

стрировать «всенародную

любовь» к защите Белого

Дома. Пора спросить с них,

на кого они работают. Уж на�

верное – не на Хасбулатова!

Или его тоже в почетные

граждане Кемерова запи�

шем? Впрочем, мы уже ниче�

му не удивляемся…
Но вернемся к Вучичеви�

чу. Пока кемеровские власти
оказывали трогательное по�

кровительство литераторам,
переворачивающим с ног на

голову историю трагической
кончины художника и оспари�

вающим свидетельства близ�
ких Вучичевичу людей, о ко�

торых он не мог не думать в
последние дни своей жизни

(врач облегчал телесные
страдания художника, свя�

щенник же «врачевал» раны
душевные), пока у всех на гла�

зах спонсируемые властью га�
зеты и альманахи глумились

над памятью Вучичевича, под�
вергая сомнению если не под�

линность, то, по крайней
мере, правильность пред�

смертных записей, найден�
ных Мазаевым, пока газета

«Кузбасс» рассуждала о яко�
бы недостаточном усердии

врача, пытавшегося спасти
художника, а в музеях кощун�

ственно намекали на вину са�
мого Вучичевича в собствен�

ной гибели, � аккурат в это
время из Российского Госу�

дарственного Исторического
Архива (Санкт�Петербург) по

запросу из Кемерова пришла
целая пачка новых, неизвест�

ных ранее, документов о роде
Вучичевичей.

(Окончание на стр. 12)

Большевики зарезали художника
БЫЛОЕ  И  ДУМЫ

Кузбасский писатель Мазаев раскопал неудобную для властей правду

В 1919 году в Кузбассе на заимке близ Крапивино
некие изверги нанесли смертельные раны художнику
Владимиру Дмитриевичу Вучичевичу�Сибирскому, уче�
нику и последователю признанных столичных живо�
писцев Шишкина и Репина.

Еще в советские поры краеведы знали, что убийцы
были большевиками: портрет одного из них репроду�
цировался в брошюре 30�х годов, посвященной мест�
ным партизанам. Однако в брежневские времена пи�
сать открыто о большевистском статусе означенных
душегубов было запрещено, поэтому, как правило, ис�
следователи ограничивались дипломатичными форму�
лировками: виноваты, мол, бандиты. А, поскольку бан�
диты и большевики – суть синонимы, никто и не спо�
рил…

На вопросы
отвечает кеме�
ровский адвокат
Валерий Петро�
вич НАУМЕНКО
(тел. адвокатс�
кого бюро 36�78�
99).
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Какие последствия
для итогов выборов, если
избиратели проголосуют
против всех либо вовсе
не будут участвовать в го�
лосовании?  Могут ли
быть применены какие�
либо меры ответственно�
сти к тем гражданам, ко�
торые не пойдут голосо�
вать? У нас в учреждении
сказали, что будут прове�
рять по спискам: кто хо�
дил голосовать, а кто нет.
К тем, кто не пойдет голо�
совать, будут применены
меры воздействия. Кро�
ме того, хотелось бы уз�
нать, можно ли прове�
рить: кто голосовал, а кто
нет? И еще: могут ли уз�
нать, кто за кого проголо�
совал, а то у нас на рабо�
те также пугают, что,
если не проголосуем за
такого�то кандидата, то
опять�таки нас ждут не�
приятности.

Н. К. Иванишин.
Порядок осуществле�

ния голосования и подсчет
его результатов определя�
ется рядом Федеральных
законов Российской Феде�
рации. Это, во�первых, ФЗ
РФ «О выборах депутатов
Государственной Думы
Федерального Собрания
Российской Федерации»,
и, во�вторых, ФЗ РФ «Об
основных гарантиях изби�
рательных прав граждан
Российской Федерации и
прав на участие в референ�
думе».

Указанные законы ус�
танавливают, что для того,
чтобы выборы по избира�
тельному округу были при�
знаны состоявшимися, не�
обходимо, чтобы в голосо�
вании приняли участие не
менее 25% от общего чис�
ла граждан, внесенных в
списки избирателей на
данном избирательном ок�
руге.   Если же количество
проголосовавших избира�
телей  по избирательному
округу будет менее 25 про�
центов от числа всех изби�
рателей на данном округе,
то выборы признаются не�
состоявшимися. В этом
случае должны быть назна�
чены новые выборы.

Что же будет, если по
избирательному округу
выборы все же состоялись,
но против всех кандидатов
подано больше голосов,
чем за кого�либо из канди�
датов? Например: на изби�
рательном округе зарегис�
трировано 4 кандидата в
депутаты Государственной
Думы РФ (О, П, С, Ю).  При

подсчете голосов уста�
новлено, что в голосова�
нии приняло участие 62
процента избирателей, а
голоса распределились
следующим образом: за
кандидата О проголосо�
вало 11 процентов, за
кандидата П – 15 процен�
тов, за кандидата С – 14
процентов, за кандидата
Ю – 12 процентов, против
всех – 24 процента. В
этом случае выборы при�
знаются состоявшимися,
однако, ни один из канди�
датов не может быть при�
знан избранным. В этом
случае опять�таки назна�
чаются новые выборы.

Что касается регист�
рации избирателей, при�
нявших участие в голосо�
вании, то это действи�
тельно осуществляется
на избирательных участ�
ках, где непосредственно
осуществляется голосо�
вание. По этим данным
можно узнать, кто из из�
бирателей воспользовал�
ся своим правом на учас�
тие в выборах, а кто нет.
Однако эта информация
является закрытой, и она
никому не может быть
выдана  кроме, как по ре�
шению суда. Использо�
вать сведения об участии
в голосовании того или
иного гражданина запре�
щено. Поэтому все пре�
дупреждения о примене�
нии каких�либо санкций
за неявку на избиратель�
ные участки в день голо�
сования, являются неза�
конными и подпадают
под статью 141 Уголовно�
го Кодекса РФ.

Кроме того, выяснить,
кто за кого проголосовал,
не представляется воз�
можным, поскольку голо�
сование является тайным,
все бюллетени для голо�
сования абсолютно оди�
наковы, на них нет регис�
трационных номеров, фа�
милий избирателей и дру�
гих данных, позволяю�
щих определить голосую�
щего избирателя. Если
же на Вашем бюллетене
для голосования член
участковой избиратель�
ной комиссии проставил
какой�либо знак (не важ�
но какой), либо на нем
имеются номер или дру�
гой знак, отличающей его
от других бюллетеней,
требуйте его замены.

В. Мазаев.

Старый  паспорт % не помеха
С 1 декабря паспортные столы временно прекращают ра�

боту по замене паспортов образца 1974 года.
Об этом журналистам в Москве сообщил замминистра

внутренних дел России А. Чекалин. По его словам, это дела�
ется для того, чтобы этот документ был на руках у граждан в
день голосования для возможности волеизъявления в соот�
ветствии с российским законодательством.

Кроме того, за три дня до голосования будут выданы пас�
порта нового образца тем гражданам, которые раньше пре�
доставили свои старые паспорта для обмена.

Чекалин также сообщил, что в день голосования бу�
дет налажено дежурство работников паспортных служб.
Он пояснил, что эта мера будет предпринята для того,
чтобы в случае, если гражданин забыл или потерял пас�
порт, ему была предоставлена возможность получить вре�
менное удостоверение личности для того, чтобы он смог
проголосовать. «Для этого гражданину необходимо бу�
дет написать короткое заявление», � сказал Чекалин.

ЗАКОН И ПОРЯДОК
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Касьянов мечтает
удержаться в кресле

Говорят, что Михаил Касьянов по�
мирился с «питерскими». Этот слух
стал стремительно распространяться в
недрах кремлевской администрации
сразу после того, как Минприродных
ресурсов РФ (которое возглавляет близ�
кий Касьянову В. Артюхов) свободно

выдало ли�
цензию на
разработку
Центральной
части Тала�
канского ме�
с т о р о ж д е �
ния. Оно счи�
тается одним
из богатей�
ших место�
р о ж д е н и й
России и
п р и н а д л е �
жит компа�

нии «Сургутнефтегаз», известной сво�
ей близостью к группе «питерских».
Говорят, что сделал это совершенно со�
знательно, так как, мечтая выжить на
своем посту премьер�министра России,
он, таким образом, продемонстрировал
силовикам свое желание сблизиться и
забыть прошлые разногласия. В том
числе по поводу дела ЮКОСа и ареста
Михаила Ходорковского.

Источник: «Версия», «Совершенно
секретно».

Кто мешает бороться
с коррупцией?

Создание антикоррупционного ко�
митета � первое детище постволошинс�
кой администрации. Говорят, сам Во�
лошин оценил творчество наследников
(Медведева�Суркова) на «троечку». Из�
начальный смысл комитета, по слухам,
был в том, чтобы центр борьбы с кор�
рупцией переместить из Генпрокурату�
ры и ФСБ в президентскую админист�
рацию. И чтобы именно там, а не где�
то еще выносился окончательный вер�
дикт: что есть борьба с коррупцией, а
что  злоупотребления правоохраните�
лей. Уход Волошина здорово ослабил
проект. Ярких, сильных фигур, способ�
ных возглавить в открытую столь не�
простое начинание, не нашлось. Поэто�
му в руководстве оказались главы ре�
гионов и члены кабинета министров.
Люди все уважаемые. Непонятно одно:
что, собственно, им до сих пор мешало
бороться с коррупцией на своих рабо�
чих местах?

Источник: «Московский комсомо�
лец».

Бизнес%сообщество
поддерживает Чубайса

7 декабря помимо прочего решится
вопрос, быть или не быть Анатолию Чу�
байсу в Думе. Высокопоставленный ис�
точник «НГ» в
РСПП заявил, что
значительная часть
бизнес�сообщества
очень хотела бы ви�
деть Чубайса в Думе
на заметных ролях,
более того, в каче�
стве серьезной аль�
тернативы тому без�
ликому и бесприн�
ципному большинству, которое рвется
в Думу. Этот же источник заявил: биз�
нес�сообщество полагает, что Чубайс
будет способен переламывать ситуацию
в критические для общества моменты
независимо от процентов депутатских
голосов, с которыми придет в Думу.
Спикер Грызлов (а в том, что лидер ЕР
станет председателем парламента, по�
литики уже не сомневаются) вряд ли
сможет справиться даже с Жириновс�
ким. Устоять перед натиском Чубайса
у Грызлова,тем более, не получится.

Источник: « Независимая газета».

Сумеет ли Лужков
протянуть свою

ставленницу
в правительство?

В последнее время заговорили о том,
что Юрий Лужков начал активно при�
страивать наиболее ценных членов сво�
ей команды в федеральные структуры.
Так, якобы именно с его подачи ждет по�
вышения по службе начальница всего
недвижимого имущества Москвы Тать�
яна Найденова. Говорят, что ее канди�
датура уже внесена в правительство на
должность замглавы Минимущества,
курирующего вопросы взаимодействия
федеральных чиновников со столичны�
ми (это место вакантно более месяца пос�
ле отставки Сергея Моложавого). На
роль связного с Москвой госпожа Най�
денова подходит как никто другой.
Гражданской жене и музе скульптора
Зураба Церетели, входящего в число
личных друзей Юрия Лужкова, сделать
это будет несложно. Однако в Белом
доме поговаривают, что в правительстве
не очень�то спешат с назначением став�
ленницы московского мэра. Дело в том,
что на эту вакансию также претендует
выходец из Санкт�Петербурга Валерий
Назаров, до недавних пор возглавляв�
ший тамошний комитет по управлению
имуществом.

Источник: «Коммерсантъ�Деньги».

Президента
шантажируют

Говорят, что Путин в ярости после
прочтения скандальной книги «Байки
кремлевского диггера». Якобы он убеж�
ден, что книга воспоминаний бывшей
журналистки кремлевского пула Елены
Трегубовой «Байки» : заказана окруже�
нием бывшего президента Ельцина. Го�
ворят, Путин считает, что таким обра�
зом «семейные» дают ему по�
нять, что в случае его от�
д а л е н и я от них они
сбросят в прессу некий

к о м п р о м а т
на действу� ющего пре�
з и д е н т а . Само же
произведе� ние, как го�
ворят, на� правлено на
то, чтобы со� здать в обще�
стве мнение о том, что он, Влади�
мир Путин, является слабым и безволь�
ным преемником великого реформатора
Бориса Ельцина.

Источник: Версия «Совершенно Сек�
ретно».

В Москве сменится власть
По Москве ходят слухи, что полнос�

тью отсидеть третий срок в мэрии Юрию
Лужкову вряд ли удастся. А все потому,
что, по слухам, Кремль подбирает ему
замену. Говорят, что Владимир Путин
так и не сумел простить мэру Лужкову
президентских амбиций на прошлых
выборах. По другой версии, недоволь�
ство президента вызывает не столько
сам мэр, сколько его деятельная супру�
га, задумавшая застроить небоскребами
пол�Москвы. Сплетники рассказывают,
что как�то президент попенял на это
Лужкову, на что якобы получил такой
ответ: «Если жену угомонить не удаст�
ся, сам уйду в отставку». Наверху идея
о добровольной отставке пришлась по
душе, так как, по слухам, горячие голо�
вы из президентского окружения наста�
ивали на радикальном решении пробле�
мы смены власти в Москве по сценарию,
уже опробованному на Михаиле Ходор�
ковском.

Источник: «Коммерсантъ�Деньги».

Апатия ОМОНа обошлась
в миллион долларов

Смена власти � дорогостоящее мероп�
риятие. Всякая революция, даже такая
«народная», как в Грузии, нуждается в
серьезном финансировании. И не толь�
ко на покупку роз для исторического
позирования в захваченном парламенте.
По информации, полученной корреспон�
дентом «Версии», митингующим на про�

спекте Руставели, где собиралось до 50
тысяч человек, выплачивалось по 12 � 20
лари, что составляет $6 � 10. По сведе�
ниям из того же источника, еще более се�
рьезными расходами � до $1 миллиона �
обернулась апатия ОМОНа, неожиданно
расступившегося перед оппозицией, по�
шедшей на штурм парламента.

Источник: «Версия», «Совершенно
секретно».

Гаишники будут работать с
видеокамерами

Ходят активные слухи, что скоро
каждому гаишнику выдадут по видеока�
мере, при�
чем не по ка�
кой�нибудь
« м ы л ь н и �
це», а по
цифровой, с
возможнос�
тью монта�
жа. На пер�
вых порах
камер будет
меньше, и
выдавать их
будут толь�
ко выезжаю�
щим на
ДТП. Гаиш�
ник будет
ф и к с и р о �
вать все по�
казания на видео, а потом заносить дан�
ные в компьютер, который и будет ре�
шать, кто виноват и сколько это стоит.
Затем камерами планируют оснастить
весь личный состав, выходящий на не�
сение постовой службы. Подобным обра�
зом решено бороться с автовладельцами,
которые так и норовят превратить гаиш�
ников в оборотней путем дачи взятки.

Источник: «Московский комсомо�
лец».

«АББА» возрождается
По крайней мере, частично. Агнета

Фальтског, белокурая певица из знаме�
нитого шведского квартета, в марте со�
бирается записать свой первый, после
1987 года, сольный альбом. Сейчас ей 53
года, когда�то она была женой другого
участника группы � Бьерна Ульвеуса, а
до последнего времени вела уединенный
образ жизни на одном из шведских ост�
ровов. Фальтског начала работать над
новым материалом еще три года назад,
но о полной готовности пока говорить
рано. Какие�либо подробности об альбо�
ме и других творческих планах Агнета
разглашать отказалась до окончания
работы.

«Окна» № 45.

Шахрин подрался
с депутатом

В дни ноябрьских праздников на
Славянской площади в Москве прошел
концерт, в котором приняли участие
музыканты группы «Чайф». После выс�
тупления лидер коллектива Владимир
Шахрин решил поужинать в кафе гости�
ницы «Россия». За столиком напротив
сидел не очень трезвый человек со знач�
ком «Депутат Госдумы». Он громко воз�
мущался тем, как прошел последний
съезд его партии, потом перешел на лич�
ности отдельных политиков, а когда слу�
ге народа захотелось женского внима�
ния, депутат начал приставать к девуш�
ке�кассиру, подсчитывавшей выручку.
Народный избранник так разошелся,
что попытался сдернуть с плеча девуш�
ки бретельку топика. Шахрин попытал�
ся урезонить хама, сказав ему: «мужчи�
на, вы выпили и ведете себя неприлич�
но. Вы бы лучше отошли и не мешали
девушке работать». Но слуга народа вос�
принял слова Шахрина неадекватно �
встал в боксерскую стойку и предложил
«выходить биться». Шахрин попытался
его успокоить, но получил удар по шее.
Терпение музыканта лопнуло. Чтобы не
затягивать сцену, он схватил стул и ог�
рел им противника. Однако депутат не
унимался. И Шахрину пришлось отпра�
вить его в нокаут двумя ударами. В ито�
ге пьяного дебошира утащили с поля боя
его помощники, а администрация ресто�

рана решила не брать с музыканта де�
нег за ужин � пьяные депутаты не пер�
вый раз позорят заведение, но до сих
пор никто не отваживался указать им
место.

« Моя семья» № 45.

Гордон уходит с НТВ
Известный ведущий телеканала

НТВ Александр Гордон решил покон�
чить с карьерой телеведущего. С ново�
го года «именная» программа, которую
он вел ежедневно в ночном эфире, пре�
кращает свое существование. Сейчас
уже отсняты все выпуски программы
до января, и у телезрителей еще есть
возможность услышать и увидеть ноч�
ные рассуждения телеведущего. Как
заявил сам Гордон, его уход с телека�
нала связан с тем, что программа как
проект изжила себя. Ко всему прочему,
видеть и слышать Александра могли
только полуночники, из�за чего у про�
граммы был невысокий рейтинг. Как
стало известно, Гордон не останется без
дела: идут переговоры о его работе в ка�
честве ведущего программы на радио
«Серебряный дождь», где уже работа�
ет один телеведущий НТВ, Владимир
Соловьев.

«Жизнь» № 27.11.

Россиянин купил
бриллиант за $100 млн
Cамый большой в мире розовый

бриллиант купил россиянин за 100
миллионов долларов. Имя покупателя
не разглашается. Известно лишь, что
он живет в Лондоне Там он и увидел это
сокровище. Купленный камушек его
владелец отправил в Москву на презен�
тацию, которая состоялась в столичном
салоне «Mercury». Сопровождал брил�
лиант Франсуа Графф, сын основателя

знаменитого ювелирного дома Лоурен�
са Граффа. Камень на бриллиантовом
ожерелье помещен в прозрачный куб.
Бриллиант в 70, 39 карата классичес�
кой каплевидной огранки имеет едва
заметной розовый оттенок. Именно из�
за этой природной особенности один
карат камня тянет аж на 1,6 млн. дол�
ларов.

« Окна» № 45.

Дорогие друзья!
Продолжается подпискана кемеровскую газету«Российский репортер» на2004 год. Подписной индекс34011. Спрашивайте в отде�лениях связи. Подписав�шись на «РР», вы поможететем, кто нуждается в нашейпомощи, и получите не зави�симый от властей источникинформации.

Нам нужна помощь чита�телей. Выписывайте газетуне только домой, но и напредприятие, в офис,партийную организацию.Оставайтесь с нами!

ДРУГИЕ  НОВОСТИ
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Уважаемые читатели! Продолжается подписка на 2004 год. Под�
писной индекс   34011. Подписавшись на «Российский репортер»,
вы поможете тем, кто нуждается в нашей помощи, и получите не
зависимый от  властей источник информации. Друзья, нам нужна
ваша помощь! Оставайтесь с нами!

На правах рекламы.

(Окончание. Начало на стр. 10)
Ксерокопирование в сумме более 4000

рублей пришлось оплатить из собственного
кармана, потому что учреждениям культуры
и музеям, так боевито настроенным в вопро�
се дезаргументации и очевидного передер�
гивания интимных предсмертных свиде�
тельств, касающихся Вучичевича, до новых
разысканий, похоже, дела нет. Казна же Куз�
басского литературного дома, видимо, пус�
та. Не удивительно: деньги потрачены на
пьянки по случаю очередных Федоровских
чтений и недавнего празднования 40�летия
писательской организации.

    Сон  в руку
Как уже сообщал «Российский репор�

тер» (№ 26), постановлением Правительства
РФ Российский Государственный Историчес�
кий Архив (РГИА) закрывают на несколько
лет и его здание на Сенатской площади в Пе�
тербурге передают в ведение Управления де�
лами Президента РФ. Симптоматично, что но�
вые документы о роде Вучичевичей найдены
именно здесь. Дальнейшие разыскания, увы,
становятся невозможными. Власти не то что
не помогают, а мешают работе исследовате�
лей. Оно, конечно, понятно: в РГИА сосре�
доточен огромный массив документов о до�
революционной истории, это напоминает
власть предержащим, по всей стране обере�
гающим и лелеющим культ «великих сверше�
ний» эпохи Ленина, памятниками коего уты�
каны все областные центры России, � так вот,
это напоминабольшевизма Вучичевича. От�
сюда – вполне логичное, может, инстинктив�
ное даже, но скорее осознанное, желание ос�
порить, развенчать большевистский статус
убийц художника, и, конечно, всячески пре�
пятствовать увековечиванию его памяти ус�
тановлением хотя бы скромного обелиска на
месте истребленного кладбища – тем более

что находилось оно в непосредственной бли�
зости от теперешней чиновной цитадели Ке�
мерова, в районе нынешней филармонии.

Вполне уверены, что ничего после нашей
публикации не изменится. Потому что чинов�
ные стаи – это непрошибаемый монолит, он
цементируется жесткой тоталитарной верти�
калью, которая в памяти как этической кате�
гории не нуждается. А то, что чиновники со
свечкой в руках в церкви стоят – так это же
не вера, а шоу: позируя перед телекамерами,
не о душе они думают в те моменты, и не об
оскверненных могилах.

Кстати, о душе. Рассказывают, что давеча

одному недавно назначенному литературному

князьку, уже по должности своей обязанному со�

действовать изданию книг по местной истории,

приснился удивительный сон. Будто бы сотни оза�

боченных мертвецов зачем�то настойчиво осаж�

дают кабинет мэра города В. В. Михайлова. Сто�

ят в приемной в длинной очереди, подходят по од�

ному, заглядывают через дверь и монотонно про�

износят: «Мы уже устали ждать, когда ты выпол�

нишь Постановление городской Администрации

за № 251 от 23.12.1997г.».

Дичь какая�то. Приснится же такое! Не сон, а

анекдот. И что это за постановление? Какое от�

ношение оно имеет к книгам и биографии Вучи�

чевича?

Впрочем, показательно, что, начавши пе�
чатать второй том «Страниц истории  города
Кемерово», в котором изложена история Ву�
чичевича, Михайловская администрация дело
до конца так и не довела: выпущена только
десятая часть запланированного к изданию
тиража. Минуло пять лет – а воз и ныне там:
подписанные Михайловым Постановления не
выполняются.

А еще говорят, что сон – в руку. Врут, на�
верное…

Вячеслав ТОГУЛЕВ,
писатель, публицист.

Большевики зарезали художника
Недавно в культурном

центре Кемерова открылась

выставка  по  итогам  област�

ного  пленэра  художников�

любителей,  проходившего  в

пос.Макарак  Тисульского

района в сентябре текущего

года.

 Любителям живописи

представлена уникальная

возможность не только уви�

деть красоты севера Кузнец�

кого края, но и проследить

значительные изменения в

природе, так как среди ра�

бот, написанных в этом году,

представлены полотна и де�

сятилетней давности.

Свои полотна с осенними

пейзажами окрестностей Ти�

сульского района выставили

известные в области худож�

ники�любители Виктор Ива�

нович Самошкин из г. Проко�

пьевска, Василий Андреевич

Елесин из г. Мыски, Петр Фа�

деевич Бордокин из г.Гурьев�

ска и многие другие.

� Такая выставка органи�

зуется впервые, � рассказы�

вает один из ее устроителей

член Союза художников Рос�

сийской Федерации Виктор

Васильевич Ардашкин. – Это

своего рода творческий отчет

художников

нашей облас�

ти перед зем�

ляками и вме�

сте с тем воз�

можность об�

щения друг с

другом, об�

мен опытом,

о ч е р е д н а я

ступень к

в е р ш и н е

творческого

мастерства.

Мы собрали

самые луч�

шие работы � сорок восемь,

которые могут посмотреть

любители изобразительного

искусства – кемеровчане и

гости города Кемерово. Уча�

стие в выставке принимают

также члены кемеровского

клуба художников  «Творче�

ство», который работает

здесь же в культурном цент�

ре

Организаторы � Кемеров�

ский областной Центр народ�

ного творчества и досуга и

культурный центр Кемерова.

Уверены, выставка состоя�

лась. Больших усилий стоило

собрать воедино все самое

лучшее, что создано художни�

ками�любителями области.

В областном центре она

продлится до января 2004

года. Впоследствии она пере�

местится в Тисульский район,

как подарок его жителям с

воспоминаниями об осени.

Елена  ПЯСТОЛОВА.

ВЫСТАВКИ

Возвращаясь в осень
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